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УКАЗ
Президента Российской 

Советской Федеративной 
Социалистической Республики

О либерализации внешнеэкономической 
деятельности на территории РСФСР

В целях стимулирования 
внешнеэкономической деятель- 
HP Чи, стабилизации внутрен
не > рынка и привлечения 
ин :транных инвестиций ПО
СТАНОВЛЯЮ:

1. Разрешить всем зарегист
рированным на территории 
РСФСР предприятиям и их 
объединениям независимо от 
.форм собственности осуществ
ление внешнеэкономической, в 
том числе и посреднической, 
деятельности без специальной 
регистрации.
" Валютные операции осуще
ствляются на основании лицен
зии, выдаваемых в порядке, 
устанавливаемом правительст
вом РСФСР.

2. Правительству РСФСР: 
отменить в месячный срок 

не основанные на законах 
РСФСР ограничения на бар
терные операции во внешней 
торговле;

в месячный срок представить 
на утверждение новый пере
чень товаров (работ и услуг), 
экспорт и импорт которых ли
цензируется и квотируется, 
имея в виду существенное со
кращение этого перечня;

до 1 января 1992 г. утвердить 
положение о системе лицензи
рования и квотирования экс
порта и импорта товаров (ра
бот, услуг) в РСФСР на 1992 
год, предусмотрев конкурсную 
либо аукционную продажу квот 
и лицензий;

представить до 1 января 
1992 г. предложения по поряд
ку налогообложения экспорт
но-импортных операций, вклю
чая бартерные сделки, а также 
размеры ставок налогообложе
ния и таможенных тарифов.

3. Разрешить банкам, упол
номоченным на ведение валют
ных операций на территории 
РСФСР, открыть валютные 
счета всем юридическим лицам 
и гражданам.

Иностранная валюта, находя
щаяся на счетах граждан, вы
дается по их требованию без 
каких-либо ограничений и раз
решений.

4. Установить начиная с 
1 января 1992 г. обязательную 
продажу части валютной вы
ручки предприятиями, располо
женными либо зарегистрирован
ными на территории РСФСР, 
(Центральному банку РСФСР 
для формирования республи
канского валютного резерва 
РСФСР. Нормативы обяза
тельной продажи части валют
ной выручки предприятий 
Центральному банку РСФСР 
определяются правительством 
РСФСР.

Рекомендовать Центральному 
банку РСФСР самостоятельно 
определять с 1 января 1992 г. 
курс рубля, используемый для 
расчета рублевого покрытия 
части валютной выручки пред
приятий, подлежащей обяза
тельной продаже.

Средства, аккумулированные 
в республиканском валютном 
резерве РСФСР, используются 
для обслуживания внешнего 
долга, централизованных зака
зов по импорту и на иные це
ли в порядке, определяемом 
правительством РСФСР.

Правительству РСФСР в ме
сячный срок подготовить пред
ложения по сокращению суб
сидирования импорта на 1992 
год.

Следствием установлено
Прокуратурой РСФСР за

кончено служебное расследо
вание обстоятельств разгла
шения данных предварительно
го следствия по уголовному де- 
яу о заговоре с целью захва
та власти.

Как сообщили в пресс-служ
бе прокуратуры, материалы 
расследования позволяют 
прийти к выводу о том, что 
немецкому журналу «Шпи
гель* стало известно содержа
ние показаний Язова, Крюч
кова, Павлова нс из протоко
лов, а с видеокассет записи 
допросов. В процессе работы с 
видеокассетами их сохранность 
не была обеспечена надлежа
щим образом. Работники, утра
тившие чувство ответственно
сти за сохранность следствен
ных материалов, 11 октября

БУДЕТ МОЛОДЕЖНОЕ МИНИСТЕРСТВО?
Новым первым секретарем 

ЦК Российского союза моло
дежи стал сегодня Вячеслав 
Лащсвскнй. занимавший ло 
этого пост секретаря ЦК РСМ. 
Большинством голосов он был 
избран на пленуме ЦК РСМ, 
состоявшемся в столице.

В связи с назначением Вла
димира Елагина главой адми
нистрации Оренбургской обла
сти пленум освободил его от 
должности первого секретаря 
ЦК РСМ.

Участники пленума приняли 
обращение к Президенту

5. Отменить ограничения на 
участие граждан и юридиче
ских лиц. зарегистрированных 
на территории РСФСР, в про
ведении валютных операций 
через уполномоченные банки, 
включая ограничения на покуп
ку наличной валюты.

Установить, что продажа 
иностранной валюты юридиче
ским лицам, зарегистрирован
ным на территории РСФСР, 
осуществляется только для це
лей импорта товаров и услуг 
(проведения текущих опера
ций), а также иностранным ин
весторам для перевода за гра
ницу прибыли и дивидендов.

Курс рубля к иностранным 
валютам складывается на ос
нове спроса и предложения на 
аукционах, биржах, межбан
ковском рынке, при купле-про
даже валюты коммерческими 
банками и другими юридиче
скими лицами и гражданами.

Рекомендовать Центральному 
банку РСФСР устанавливать 
предельную разницу курсов 
покупки и продажи наличной 
валюты в коммерческих пунк
тах и обменных пунктах, а 
также пределы покупки и вы
воза гражданами валюты за 
рубеж.

6. Отменить на территории 
РСФСР все виды обязательных 
валютных отчислений, а также 
налоги на экспорт и импорт 
товаров (работ и услуг), уста
новленные Президентом СССР 
и органами Союза ССР.

Курсы рубля к иностранной 
валюте, устанавливаемые Гос
банком СССР, на территории 
РСФСР не применяются.

7. Предложить Центральному 
банку РСФСР принять меры к 
всемерному развитию валютно
го рынка, включая межбанков
ский, и расширению сети об
менных пунктов.

8. Запретить на территории 
РСФСР расчеты и платежи 
между юридическими лицами, 
а также между юридическими 
лицами и гражданами в иност
ранной валюте за исключением 
оплаты труда и расчетов в ма
газинах, расположенных на 
территориях, имеющих экстер
риториальный статус.

Временно, до 1 июля 1992 г., 
сохранить существующий по
рядок розничной торговли и 
оказания услуг гражданам за 
иностранную валюту на терри
тории РСФСР.

9. Установить, что осуществ
ление инвестиций за рубежом, 
включая покупку ценных бу
маг, юридическими лицами, за
регистрированными на террйто- 
рии РСФСР, и советскими 
гражданами производится по 
лицензиям в порядке, опре
деляемом правительством 
РСФСР.

10. Министерству юстиции 
РСФСР представить предло
жения о внесении изменений в 
решения правительства РСФСР 
в связи с настоящим Указом.

11. Настоящий Указ вступа
ет в силу с момента его под
писания, за исключением пунк
тов 5 и 6 и абзаца первого 
пункта 8, которые вступают в 
действие с 1 января 1992 года.

Президент РСФСР
Б. ЕЛЬЦИН.

Москва. Кремль
15 ноября 1991 года.

отстранены от работы по при
менению технических средств 
в расследовании.

Служебное расследование, 
проведенное прокурорскими 
работниками, независимыми от 
следственной группы, пришло 
к выводу, что кто-либо из сле
дователей этой группы не 
имеет отношений к данному 
факту разглашения следствен
ных материалов, и они могут 
продолжать участие в рассле
довании.

Генеральный прокурор 
РСФСР 18 ноября по резуль
татам служебного расследова
ния возбудил уголовное дело 
по статье 184 УК РСФСР (раз
глашение данных предвари
тельного следствия).

ТАСС.

РСФСР Б. Н. Ельцину, в кото
ром попросили его вернуться к 
рассмотрению вопроса о вос
становлении деятельности Гос
комитета РСФСР по молодеж
ной политике, а также моло
дежного министерства в рес
публике.

Кроме того, пленум обсудил 
положение «Об основах учета 
членов РСМ» и постановление 
«О долях субъектов РСМ в 
совместной собственности 
РСМ».

ТАСС.

ПОСМОТРЕЛИ — И ХВАТИТ...
Надоели эти иностранные 

презентации, выставки, пред
ставления! Вечно приедут, 
подразнят хорошим, а как до 
дела — «только за валюту». А 
если нет у меня валюты? И у 
остальных тоже...

Когда я пришла на выстав
ку в магазин «Березка», где 
два дня жители Екатеринбур
га могли посмотреть холо
дильники, видео и радиоаппа
ратуру, магнитофоны, телеви
зоры и многое-миогое другое, 
что производит фирма «Шарп»

А вы слышали?
ПО ВТОРОМУ 

КРУГУ
Возбуждено уголовное дело 

в отношении певца и компо
зитора Александра Новикова, 
осужденного в 1985 и помило
ванного в 1990 году. Тогда он 
обвинялся в хищении госу
дарственного имущества, мо
шенничестве при изготовлении 
и продаже самодельной музы
кальной аппаратуры. Как из
вестно, помилование нс сни
мает обвинения, с чем Алек
сандр Новиков не согласен. 
По ходатайству его адвоката 
дело возбуждено вновь и бу
дет расследоваться с целью 
подтвердить или опровергнуть 
обвинение 1985 года.

МАФИЯ
ОПЯТЬ В ТЕНИ

Прокурор Екатеринбурга 
Федор Кондратьев высказал 
серьезную обеспокоенность 
тем, что на сессии городского 
Совета народных депутатов 
нагнетается обстановка нер
возности и подозрительности. 
В своем эмоциональном вы
ступлении депутат Ляпустин 
заявил, что видел, как в авто
машину «Волга», госномер 
00-60 СВМ сели два предста
вителя южных республик. 
Этот факт дал ему основание 
утверждать о существовании 
тесной связи руководства 
УВД, которому, по его сведе
ниям, принадлежит машина, 
и кавказской мафии. Беспо
коясь за жизнь своего колле
ги, выступившего со столь 
серьезным разоблачением, де
путаты приняли решение при
ставить к Ляпустину тело
хранителей и выделили ему 
автомобиль для передвижения 
по городу. Прокуратуре горо
да предложили немедленно 
возбудить уголовное дело. В 
ходе расследования выясни
лось, что «Волга» 00-60 СВМ 
никакого отношения к мили
ции не имеет, а принадле
жит тресту «Свсрдловскстрой- 
транс». Ее водитель Сергей

- Фоторепортаж

в Стране восходящего солнца, 
то решила ничему не удив
ляться— «у советских собст
венная гордость». Равнодуш
ным взглядом старалась смот
реть на всю эту «чуждую» и 
недоступную мне технику.

Но когда Фукучи-сан, пред
ставитель фирмы, которая тор
гует «Шарпом», открыл дверь 
холодильника, я «сломалась» — 
нежная тихая мелодия поли
лась оттуда. «Исполнителем» 
было желтенькое'1 пластмассо
вое яйцо. А сам холодильник

Mag открываться и справа, и 
слева, На вопрос «Как это?» — 
Фукучи-сан только улыбнул
ся...

— Раньше наша выставка, 
здесь была бы просто бес
смысленной, Но наш прези
дент говорит: «Если сидеть в 
Москве, в представительстве, 
то ничего не добьешься, нуж
но знакомиться со страной и 
больше узнавать о ней.

О вашем городе мы знали 
лишь то, что он закрытый 
промышленный центр. Сейчас 
мы видим, что существует 
возможность наладить выгод
ные торговые сделки с про
мышленными. предприятиями, 
и наша выставка дала нам 
такую возможность. Конечно, 
мы могли бы попросить о 
встрече в исполкоме, но это 
не так интересно: поговори
ли — и разошлись. А здесь 
подходят и разговаривают 

уже напрямую и достаточно 
интересно. Нам хочется го
раздо больше узнать ваши 
предприятия, так как они 
представляют для нас воз

можность выйти на советский 
рынок гг,раздо большего мас
штаба.

«Шарп», конечно, купить я 
не смогу никогда. И мне 
страстно захотелось «умык
нуть» это певучее яйцо. Что
бы знать, когда кто-то ночью 
лезет в мой холодильник за 
едой. Хитрый и практичный 
народ эти японцы.

Ю. ВАГАНОВА. 
Фото В. ЯКУБОВА.

Логиповеких эаявил, что у не- 
to нет никаких связей ни е 
милицией, ни с кавказской ма
фией.

МЯСО ВМЕСТО
ЗРЕЛИЩ

Пошел с молотка Дом куль
туры имени Горького Нижне
тагильского отделения желез
ной дороги. Президиум район
ного профсоюза железнодо
рожников продал его за пол
тора миллиона рублей метал
лургическому комбинату. Быв
ший очаг культуры сгодится 
металлургам... под хозяйст
венные нужды. Вырученными 
«деревянными» железнодо
рожники решили частично по
крыть расходы на приобре
тение животноводческого ком
плекса, рассудив, что мясо в 
наше время важнее зрелищ.

КАРМАННЫЕ
«ЗВЕЗДЫ»

150 тысяч рублей стоит се
годня зажигательная «хаба
нера». Немного дешевле — 
100 „тысяч — берущий за ду
шу романс о поручике Голи
цыне. С рыночными ценами на 
искуаство столкнулись орга
низаторы праздничного кон
церта в честь полувекового 
юбилея Уральского оптико-ме
ханического завода. Приш
лось обойтись без некоторых 
оперных и эстрадных «звезд». 
В концерте приняли участие 
А. Ширвиндт, М. Державин, 
Л. Голубкина, С. Мишулин., 
оценившие свой талант более 
скромно, в ту сумму, которую 
смогли заплатить благодарные 
заводчане.

ВСЕ ТЕЧЕТ...
Из-за гололеда в районе 

Большой Изволок Иижнесер- 
гинского района перевернулся 
молоковоз с номерным знаком 
88-09 СВР. 16 тонн молока вы
лилось в кювет. Жители близ
лежащих домов с ведрами и 
кастрюлями поспешили к мес

ту аварии и черпали дефицит
ный продукт прямо из кана
вы.

ОТРЕЗВЯТ ФЕКАЛИИ
Уже полгода ирбитские 

стражи порядка вынуждены 
по совместительству работать 
слесарями-сантехниками. Раз
мещенные в полуподвальном 
помещении медвытрезвитель и 
изолятор временного содержа
ния периодически затаплива
ются. Вначале это были кана
лизационные стоки, а теперь 
— водопроводная вода. И, хо
тя в отделе внутренних дел 
немало профессионалов - ро
зыскников, «диверсантов» до 
сих пор выявить нс удастся.

СИМВОЛ
ИВДЕАЬЛАГА

Памятник жертвам сталин
ских репрессий будет установ
лен на центральной площади 
Педеля — города, где во вре
мена культа личности нахо
дился штрафной лагерь осо
бого режима. Работу над па
мятником завершают тагиль
ский скульптор Иваи Боголю
бов и архитектор Владимир 
Гусевский. Между двумя гра
неными стелами, вознесенны
ми на высоту одиннадцать 
метров, застынет каменная 
птцца — символ прерванного 
полета. Мон умент встанет 
вблизи зданий горисполкома, 
милиции, народного суда и 
комитета госбезопасности.

ХАПНУЛ И...
В ОТПУСК

Не дождавшись своей очере
ди на получение автомашин, 
приобрел в личное пользова
ние новенькую «Ниву» гене
ральный директор агрокомби
ната Юрий Попов. Чтобы нс 
будоражить общественность, 
догадливый директор взял 
очередной отпуск и укатил 
на своей покупке отдыхать, 
Глядишь, за месяц страсти по
утихнут.

укомплектуем 
ШТАТЫ В ШТАТАХ!

Говорят, Калифорния по кли
матическим условиям самый 
лучший американский штат. 
Мягкое солнце, хорошие пля
жи, живописные плейеры... 
Сюда стремятся но только от
пускники со всей Америки, но 
и... старики, свое уже отра
ботавшие. Домик, купленный 
в Калифорнии под старость,— 
символ осуществившейся аме
риканской мечты. Преуспев
ший старичок нанимает себе 
здесь личную медсестру,, ко
торая тщательно следит за его 
здоровьем, и платит ей воз
награждение куда как большее, 
чем в муниципальной боль
нице, потому штаты обычных 
больниц недоукомплектованы. 
Вот такая боль у Калифорнии. 
И кому, как не нам, поспешать 
на выручку дружественной 
стране. Что мы успешно и 
делаем. С августа Месяца ко
оператив «Урсула» готовит 
группы медсестер для отправ
ки в Калифорнию на 4 года.

Раньше американцы наби
рали медперсонал в азиатско- 
тихоокеанском регионе. Но 
тайваньки и китаянки имели 
довольно низкую подготовку. 
Больницы, пользуясь этим и, 
что скрывать, расовой при

КТО ИЩЕТ, ТОТ ВСЕГДА НАЙДЕТ
Если знаменитый А. Василь

ев со своим знаменитым 
спектаклем «Шесть персона
жей в поисках автора» по 
пьесе Луиджи Пиранделло не 
едет на гастроли в Екатерин
бург, то «Екатеринбург» уст
раивает показ этого спектак
ля. Правда, только на видео 
и всего два дня — 23 и 24 
ноября в 12 часов дня в Му
зее молодежи (К, Либкнехта, 
32).

в пикете -медики
Пикетирование здания гор

совета устроили на днях бри
гады «Скорой помощи» Асбе
ста, Однако медработники не 
забыли о своих обязанностях 
и выезжали на вызовы. В этот 
день провели предупредитель
ную забастовку несколько 
подразделений центральной 
детской больницы, требуя по
вышения зарплаты, решения 
социальных проблем. А в это 
время десятки детей вместе

«АГАТ» НА СКАКУ
ОСТАНОВИТ

Молодому фермеру Наталье 
Шарафутдиновой, взявшей на 
откорм коров, понадобились 
спонсоры. На ее предложение 
откликнулось малое предприя
тие «Агат» из Екатеринбурга, 
предоставившее кредит на 
50 тысяч рублей. Взамен ра
ботники предприятия получа
ют мясо и сметану, обе сторо
ны довольны сделкой. Сейчас 
фермерское хозяйство Шара
футдиновой расширяется, и в 
нем невозможно обойтись без 
трактора. Фермерша обещает 
за железного коня две тонны 
говядины.

А ЗЕКАМ -
ФИГУ!

Оригинальным способом ре
шили проблему своевременно
го получения зарплаты сотруд
ники Екатеринбургского след
ственного изолятора (СИЗО). 
Узнав, что в банке нет налич
ных и что выдачу зарплаты 
переносят на более поздний 
срок, контролеры СИЗО вы
ставили ультиматум: или на
чальство немедленно достанет 
деньги, или они устраивают 
голодовку. Но не себе, а... под
следственным, то есть попрос
ту перестанут их кормить. 
Неудивительно, что руковод
ство СИЗО, проявив чудеса 
деловитости, выплатило зар
плату контролерам уже на 
следующий день.

ПО-КОММУНИСТИЧЕСКИ
5,6 копейки ла каждый уб

ранный килограмм, картофеля 
должны получить студенты 
Уральского университета, ра
ботавшие осенью в хозяйствах 
области. По деньги не выпла
чены до сих пор, и есть опа
сение, что вряд ли это будет 
сделано в ближайшем буду
щем. А студенческим столо
вым УрГУ тот же картофель 
обошелся в 5 рублей за кило
грамм.

«УРАЛ-АКИЕПТ». 

надлежностью вышеназванных, 
очень низко оплачивали их 
труд. Видимо, настолько низ
ко, что муниципалитет в конце 
концов признал эту практику 
незаконной. И сейчас став
ка делается на русских, кото
рые, по наблюдениям амери
канцев, отличаются неплохой 
подготовкой и добросовест
ностью. Им не жаль, считают 
в Калифорнии, платить пол
ную ставку.

Русские с готовностью от
кликнулись на призыв заоке
анских больных. «Чужая боль 
безжалостней своей». Даже 
дипломированные советские 
врачи вызывались поработать 
американскими медсестрами. 
Но их искреннее желание по
мочь было отвергнуто. Ну не 
понимают в США, как это 
врач может работать медсе
строй! Да и муниципалитет 
опять будет против.

Остается поблагодарить аме
риканцев за их непонятли
вость, а муниципалитеты — за 
придирчивость. Иначе бы мы 
остались не только без мед
сестер, но и без врачей. И 
это было бы гоустно.

Т. СНЕГИРЕВА.

Как всегда, объехав полми
ра и завоевав множество меж
дународных наград, этот спек
такль вернулся к нам. Для 
того, чтобы прославиться у 
нас, нужно либо умереть, ли
бо съездить за границу.

Спешите приобрести биле
ты — они продаются в Музее 
молодежи.

Ю. ВАГАНОВА.

с мамами ожидали врачебно
го приема. Персонал детско
го стационара с ноября ре
шил работать только на одну 
ставку без совмещений. Со
кращается количеств*о мест в 
стационаре, помощь будет 
оказываться только тяжелым 
больным. К 1 декабря боль
шинство медиков детской 
больницы намерено прекра
тить работу.

«УРАЛ-АКЦЕПТя.

Вести с партийных фронтов

У КАЖДОГО «ВОЗРОЖДЕНИЯ» 
ЕСТЬ «МАЛАЯ ЗЕМЛЯ»

В последние годы в России 
и на Урале отмечено множе
ство съездов и конференций, 
на которых учреждались раз
личные партии, общества, 
движения и другие полити
ческие образования, чаще 
всего малочисленные по со
ставу. Общественное движе
ние «Возрождение» относится 
пока к последним. Так, на об
ластную учредительную кон
ференцию со всей области 
съехалось всего 16 человек, 
из которых 12 представляли 
комитеты из Нижнего Тагила 
и Екатеринбурга.

Цель «Возрождения» — пре
вращение нашей Родины в ду
ховно богатую, зажиточную и 
миролюбивую державу, где 
человеческая личность должна 
быть главной ценностью. Де
виз членов объединения: «За 
духовное возрождение и гра
жданский мир».

Могут возникнуть вопросы: 
не слишком ли высокопарно 
заявляют о себе возрожден- 
цы? Может быть, они из того 
же племени «мечтателей», до
ведших Россию до нищеты?

Роль лидеров «Возрождения» 
выполняют диссиденты-«семи- 
десятники» Г. Давиденко из 
Нижнего Тагила и В. Пестов 
из Екатеринбурга. С молодых 
лет они осознанно пошли на 
открытую борьбу с лицемер
ным антигуманным режимом, 
провели по пять лет в лаге
рях строгого режима «за анти
советскую деятельность».

Привлечение активных уча
стников неформальных органи
заций «Митинг-87» из Ека
теринбурга и движения «зе
леных» из Нижнего Тагила 
позволило им в 1988 году 
сформировать территориаль
ные комитеты «Возрождения», в 
основу идейно-теоретической 
платформы которых были за
ложены правозащитные прин
ципы.

ВЕНЗИН
НА УМЕ

Глава администрации области 
Э. Россель поручил своим 
экономическим структурам 
создать акционерную компа
нию по снабжению, области 
бензином и дизельным топ
ливом, поскольку нынешнее 
объединение «Свердловскнеф
тепродукт» не справляется с 
этой задачей. Компания бу
дет продавать топливо по ком
мерческим ценам, которое уже 
сейчас готова поставлять в 

больших количествах Башкирия. 
Будем надеяться, что вместе 
с рухнувшей монополией на 
бензин разрешится и топлив
ный кризис.

В. ТЕРЛЕЦКИЙ, 
и. о. руководителя пресс- 

центра облсовста.

ЧЕТВЕРО
В ДЖАЗЕ

Сергей Пронь — труба. Бо
рис Золотарев — фортепиано. 
Юрий Б об ру ш кин — ударные. 
Аркадий Балакин — контра
бас. Это — джазовый квартет 
Сергея Проня. «Унисон». 
«Грустная песня», «Походная 
песня». «Чужое небо», «Балла
да». <Бсг во тьме*. «Дорогой 
Дюк», «Пассанова», «Минус 
семнадцать». Это — их компо
зиции.

15 ноября в зале Дома офи
церов с успехом прошел кон
церт квартета, после которого 
мне удалось поговорить с ру
ководителем квартета и его 
пианистом.

— Сергей, скажите, вы дав
но мечтали о создании своего 
коллектива?

— Да совсем не мечтал. 
Рождение квартета на I меж
дународном джазовом фестива
ле было неожиданностью для 
меня. Тогда. 2 года назад, мы 
играли с Михаилом Агре. Но 
год назад он уехал в Израиль, 
и его заменил пианист из Са
ратова Борис Золотарев.

— Кто является автором ва
ших композиций?

Вообще-то композиции 
пишем мы с Борисом, но авто
ром их можно считать только 
весь квартет, поскольку в ре
петициях и импровизациях 
всего коллектива рождается та 
музыка, которую вы сегодня 
слышали.

— Сергей, я заметила, что в 
сегодняшнем концерте полови
на композиций из тех. чтс вы 
играли еще год назад.

— Ав этом ничего страш
ного нет. Олег Лундстрем, на
пример. «прокатывает» свои 
программы по 3 года. Тоже 
дуэт Фишер—Крамер. Многие 
любители джаза не слышали 
нас год назад, и. кроме того 
мы импровизируем. каждый 
раз эти композиции звучат 
по-иному.

— Ваш пианист живет и ра
ботает в Саратове. В связи с 
этим квартет репетирует по
стоянно или «оживает» лишь 
на время редких приездов Зо
лотарева?

— Мы собираемся втроем, 
но редко, Золотарев — профес
сионал. Он прилетает в Екате
ринбург на один-два дня. но за 
это время мы успеваем прове
сти несколько репетиций и со
чинить несколько новых ком
позиций. В этот приезд их бы
ло пять.

— Борис, вы. кажется, учи
лись вместе с Пронем в Сара
товской консерватории?

— Нет. я был его педагогом.
— Ах. вот как. Борис, а не 

проще ли вам переехать в Ека
теринбург. чем приезжать каж
дый раз на концерты?

— Уж лучше пусть ваши му
зыканты приезжают в Саратов.

Д. БЕЛЕЦКАЯ.

Малочисленные группы воз- 
рожденцев были среди тех, 
кто добивался освобождения 
политзаключенных, участвова
ли в кампании по прекраще
нию судебного преследова
ния независимого журналиста 
С. Кузнецова. Основная же 
деятельность членов «Возрож
дения» в течение трехлстнего 
периода неформального суще
ствования была связана с 
просветительством. В частно
сти, заметную роль в пробуж
дении гражданского осмыс
ления действительности для 
активных членов и сочувст
вующих играли и играют воз- 
рожденческие библиотеки'', 
существующие благодаря бес
корыстной помощи Граждан
ского фонда имени А. Сол
женицына. Он располагает 
уникальными источниками «та
миздата», т. е. зарубежных 
изданий наших эмигрантов- 
философов, политологов, писа
телей, историков и экономи
стов. В настоящее время од
на из таких библиотек функ
ционирует в Музее молодеж
ных движений Екатеринбурга.

В настоящее время члены 
объединения «Возрождение» 
готовы к созидательному со
трудничеству и координации 
деятельности с гражданами, 
общественными и политиче
скими органами в правозащит
ном, гуманитарном и филант
ропическом направлении для 
решения социальных, экономи
ческих, духовных и культур
ных проблем нашего региона. 
Для всех заинтересованных в 
контакте с нами сообщаем 
свои координаты: улица Ма
лышева, 101, комната 531 те
лефоны; 24-60-82 57-42-58 А 
51-36-53.

В. ШАКЛЕИН, 
председатель думы общест

ва «Возрождение», 
народный депутат 

ЕкатеринбургсиогРгерсовеп.
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Репортаж из далека
Благодаря развитию кабельного телевидения довелось мне 

как-то посмотреть занятный американский видеофильм о путе
шествии с помощью машины, развивающей скорость больше 
световой, в прошлое. Помню, юный герой попал из 80-х в 
50-е годы, познакомился со своими ровесниками родителями, 
едва отбился от ухаживаний собственной матери (эдиповым 
комплексом он не страдал).

Примерно такую же щемящую ностальгию я испытал, по
пав на II конференцию либерально-демократической партии, ко
торая проводилась в начале ноября в совхозе имени Ленина 
(по дороге из Москвы в Домодедово). Я обожаю ретро! Пото
му что ретро—это всегда твоя молодость. Твоя! А не чья-то, 
как сейчас...

Подхожу я к сельскому ДК и — тихо обмираю. Ленин, сам 
Владимир Ильич, отовсюду, кроме Мавзолея, изгнанный, с про
стертого на стене ДК трехметрового плаката на меня энергич
ной походкой шагает... Полы сюртука развеваются, борода 
клинышком, в руке зажата «Правда» (Эх, <Правда»-«Правда:», 
искра моей далекой юности!).

А с другой стороны на стене ДК — три афиши в линию:

«Отпетые мошенники» (худ. фильм), «Любовники моей мамы» 
(худ. фильм) и П-я Всесоюзная конференция ЛДП СССР. (Я 
еще подумал: не демократы ли, провокаторы пошлые, подта
совали этакую логическую цепочку?! «Ужо тебе!»).

В общем, впервые за все время московской командировки я 
почувствовал себя дома — уютно, уверенно, в родной совет
ской стране (честно говорю). А тут еще — талончики органи
заторы конференции стали за 5 рублей продавать на обед в 
совхозной столовой. Забота! Это в наше-то злобное время! Ни 
рдна партия в мире еще не кормила меня...

Я уже начал впадать в транс, медитировать начал от ретро, 
от ностальгии, от избытка чувств — смотрю, мужик какой-то 
передо мной маячит у входа в ДК. Рассуждает — и все его 
слушают. Кто, думаю, такой? Если судить со спины (а я за 
ним следом иду) — так я за такими спинами миллион раз в 
жизни очередь занимал. Типичная такая спина; пальто драпо
вое темно-синее, шапка кроличья взлохмаченная. Подхожу с 
тыла, прислушиваюсь: «Вы хотите вернуться к 1940-му году и 
вернуть Финляндии Карелию. А почему вы не хотите вернуть
ся к 1917-му и вернуть Финляндию России?». Заглядываю сбо
ку — точно Владимир Вольфович...

Преодолевая естественную робость, тусуюсь вокруг. Наконец 
задаю свой сокровенный вопрос.

— Владимир Вольфович, мне 
помощник Ельцина Виктор 
Илюшин показал список лиц, 
записавшихся к Президенту на 
прием, и я там увидел вашу 
фамилию.

— Д«! Да! Да!
— Ия хотел узнать из пер

вых рук, зачем вы хотели 
встретиться с Ельциным!

— Из первых пук я сообщаю: 
я с апреля 1990 года числюсь 
в списках на прием к Горба
чеву, т. е. уже полтора года. 
И вот с лета, где-то с июля,— 
на прием к Ельцину. Я хочу 
прийти к Ним и указать на Их 
ошибки. С министрами я встре
чался. А у Них, «первых 
лиц», — все нет времени! Но 
я не удивляюсь этому, потому 
что у Ельцина нет времени 
встретиться даже со своим ок
ружением. Я знаю, что и Они 
ждут! Но Он должен понять, 
что с оппозицией нужно встре
чаться быстрее, чтобы не бы
ло ГКЧП-2. Чего Они сами бо
ятся. И не было бы тех кри
зисных явлений, о существо
вании которых Они даже не 
предполагают. Ибо окружаю
щие Ельцина люди — это в 
основном не специалисты по 
национальным вопросам. А 
эти вопросы — самые боль
ные сейчас.

Поэтому видите — это наш 
конструктивный подход. Мы 
готовы встречаться, мы сами 
предлагаем свои услуги. А 
когда Они нас манкируют — 
результаты очень плачевные 
для Них, а не для нас.

А мы — проявляем свое 
конструктивное начало. Мы 
уважаем руководство. Оно 
есть — мы его уважаем. Но— 
будем критиковать и указы
вать на ошибки. Я хочу Ель
цину прямо об этом сказать— 
не когда меня пресса иска
жает, подавая материал с кои- 
тикой его лействий, — а Ему 
лично. С Силаевым я встре
чался, а у Него все нет вре
мени!

В Кремле я с Ним встре
чался. Не это 2—3 фоазы и — 
Он бежит дальше. Так я с 
Ним уже раз пять встречался. 
Но это не те встречи! С Гор
бачевым так же, на ходу 
встречался. Но я хочу, чтобы 
я имел возможность изложить 
Им концепцию. Чисто для то
го, чтобы помочь.

— Конструктивный диалог!
— Да! Пятнадцать минут, 

час — сколько угодно. Один 
на один или с Их советника
ми — все равно. Поэтому вы 
убедились в искренности на
ших намерений: мы не блефу
ем. мы хотим! Даже в спис
ках числимся, стоим в очере
ди. Так что Они виноваты са
ми, забы»ая о нас. Им кажет
ся. что Они это потом могут 
глелать. Потом будет поздно! 
Если бы я е Горбачевым уви- 
дрпся когла я хотел. — мо
жет быть, ГКЧП бы не было 
19 августа. Сейчас Ельцин — 
то же самое. Дождется весны, 
а потом »же поздно будет! 
В»т « чем беда!

Вообще, на форум либера
лов собрался разношерст
ный народ. Мне особенно 
ппчглянулись ребята из 
«Нодон Синмун» — .Трудо
вой газеты* Компартии Се
верной Кореи. Я еще сКубы 
искал (О, Фидель! 60-е го
ды — апофеоз нашей юнос
ти: Кастро на УЗТМ!) за- 
едннщиков — не повезло. 
Интернациональная соли
дарность — для меня свя
тое. выше любых семейных 
и других интимных уз (так 
меня воспитали в советской 
школе).

Ио самое сильнодейству
ющее на меня средство 
(«опиум дЛя народа*) 
это лозунги с белыми бук
вами на красном кумаче. 
Это — сразу врезается в 
мозг, как дискета с програм
мой — в компьютер. Читаю 
— и еразу верю.

Вот и тут — захожу в 
зал, на сцене под столом 
президиума натянуто: «Вла
димир Жириновский — 
именно такой президент ну
жен многострадальной Рос
сии». Читаю и чувствую: 
хужен. Слишком много 
страданий. Терпежу больше 
ист. Васта! «Кто там вре- 
ЖенныеТ! Слазь!»

И вот — на трибуне сам 
’Владимир Вольфович. «Наша 
хартия никогда и никем не 
будет запрещена, потому что 
она действует на основе за
кона!» Затем: «ЛДП—един
ственная сейчас ВСЕСОЮЗ
НАЯ и ОППОЗИЦИОННАЯ 
партия в стране!» Далее: 
«После августовских собы
тий наша социальная база 
возросла. В июне за нас 
проголосовало в миллионов. 
Сегодня бы проголосовало 
36. А весной проголосует 
56».

ЛИДЕРОВ-МНОГО, РОССИЯ-ОДНА
Ловлю себя на мысли: 

конечно, ко всему можно 
относиться с юмором, но 
ведь заставляет слушать се
бя этот «мужик из очере
ди»: «Мы делаем ставку на 
молодежь. Она хочет жить 
в великой и богатой стране. 
А мы оказались в стране, 
где нет границ, нет законов, 
нет армии. Мы отдаем дол
жное нашему оппопен су 
Горбачеву: в августе про
изошел не переворот, а сме
на команд. За три дня Гор
бачев отстранил от власти 
самую большую партию, са
мую большую в мире ар
мию, самую большую поли
тическую полицию. ГКЧП 
был выгоден Америке — 
там поднялся курс доллара. 
Мусульманский мир был пе
реориентирован с Израиля 
на север — на слабеющую 
Россию. Проводится антина
циональная, антирусская 
политика. Зато США — ра
дуются. По их прогнозам 
зимой либо Горбачев съеда
ет Ельцина, либо Ельцин 
Горбачева. Нам все равно — 
нам надо съесть обоих. За
пад нам устроил третью, 
бескровную для них миро
вую войну с переделом гра
ниц. Все за счет славян — 
в интересах американцев и 
немцев. 100 миллиардов на
шего имущества осталось 
только в одной Пгшбалтике1 
Те, кто окружил Ельцина,— 
команда Горбачева. Ельичн 
в ловушке, в скорлупе. Да
же. если бы он гсотел что-то 
сделать — ему не удастся. 
Главная тактика демокра
тов — дать Ельцину прова
литься. Он уже сказал в 
кулуарах, что он — ками
кадзе. Когда мы пойдем к 
власти, нам тоже будет тя
жело — нам достанутся 
очереди. Армия, КГБ, пра
воохранительные органы —• 
предмет нашей особой забо
ты. Мы никогда не оставим 
их в беде. Мы сохраним 
ядерный щит. Кто-то упре
кает нас в бряцании оружи
ем. Но мы же не применя
ем его, а только бряцаем. 
Почему бы не побряцать, 
если оно есть)! Н никаких 
пораженческих настроений! 
Не надо никого бояться!»

Вот, пожалуй, основные, 
воспроизведенные почти 
буквально, тезисы доклада 
Жириновского на конфе
ренции. Можно продолжать 
по этому поводу иронизиро
вать. Но уже не хочется: 
заявления слишком серьез
ны, политическая тактика — 
предельно обнажена. Обоз
реватель «Московских ново
стей» Александр Кабаков с 
грустной улыбкой сказал 
мне: лучше всего не заме
чать Жириновского вообще. 
Как, скажем, Собчак — 
Невзорова: мол, пусть мось
ка лает, а слон — идет.

Эх, кабы вопрос упирался 
в персоны! Увы, господа де
мократы, «мифология наци-, 
опального предательства» 
пустила корни и вглубь, и 
вширь. Поэтому, кроме Жи
риновского, на конференции 
были многочисленные вы
ступления русских бежен
цев из республик, где к вла
сти под видом демократов 
пришли национал-сепарати- 
сты. Помню, какой бурей 
аплодисментов сопровожда
лись все они, и особенно 
одно, с такой концовкой: 
«Жива Россия! Жив рус
ский народ, и сила его бес
предельна!»

Читатель ждет от меня 
комментариев) Оценок) На 
этот раз я их избегу, чтобы 
не впасть в субъективизм: 

все-таки ЛДП меня накор
мила. Поэтому я дам слово 
самому объективному, трез
вому и компетентному, с 
моей точки зрения, участ
нику конференции — Юрию 
Николаевичу Пайле, внуку 
белоэмигрантов из России, 
доктору юридических наук 
и магистру политических 
наук из «нашего» (когда-то) 
города Хельсинки.

— Вы хоть и человек рус
ский, но подданный Финляндии, 
а, слелопательно, можете бо
лее объективно анализировать 
ситуацию. На кого бы вы как 
личность и как специалист 
сделали ставку в этот крити
ческий момент — на Ельцина 
или на Жириновского! Могли 
бы вы их сравнить!

— Если начать с Ельцина, 
он все-таки Президент, то... это 
фигура очень колоритная, че
ловек очень сильный, хотя, на 
мой взгляд, недостаточно 
опытный политик. Но я не ис
ключаю, что Ельцин как по
литик может еще вырасти. 
Потому что он на глазах рас
тет. Я имею в виду в полити
ческом смысле И трудно 
предсказать, каковы его воз- 
можн-сти.

— Да, верно. Потому что 
мы его видели в основном в 
роли оппозиционера..

— Да Мы знаем то, что он 
до сих пор сделал. Но мы, к 
сожалению, не знаем, что он 
предпримет в дальнейшем. 
До сих пор Ельцин постоянно 
рос в моих глазах. Как оппо
зиционер он не знал равных. 
Он бросил вызов партийной 
элите. Правда, он и сам вы
шел из партийной элиты — 
это тоже не следует забывать. 
Он сам — продукт партии, и 
этот балласт в нем. безуслов
но, есть.

— Я его в виде кентавра 
представляю, у которого хвост 
от КПСС, а голова демократа. 
Половина его в прошлом, а 
половина — в будущем.

— Да. И сейчас Ельцин, на 
мой взгляд, пошел на очень 
рискованный шаг с объявлен
ной им программой — то. что 
он отпускает цены и берет на 
себя ответственность за даль
нейшие события. Это очень 
рискованный шаг по той при
чине. что, по-моему, в бли
жайшие месяцы невозможно 
решить экономические проб
лемы Советского Союза. Тут 
никакие программы не помо
гут. И как Ельцин будет вы
ходить из этого положения —• 
я не знаю. Потому что если 
ему не удастся сделать то, 
что\ он говорил, — ему оста
нется только уйти в отставку.

Это — в целом, как я вижу 
Ельцина. Что касается Жири
новского, то он — тоже очень 
колоритная фигура и для со
ветских условий — совершен
но необычная.

— А для российских тради
ций! В старом добром смыс
ле слова!

— На мой взгляд — да. Та 
политика, которую он предла
гает, -— я вижу, что она защи
щает интересы русских. Если 
бы он это не делал — я бы 
здесь не был, на этой конфе
ренции.

Если б у меня появилось 
хоть малейшее сомнение, что 
Жириновский не защищает 
наши национальные интере
сы, государственные и культур
ные, — я бы здесь но присут
ствовал. естественно.

— Я — тоже. И все-таки 
подейюсь с вами своим сом
нением. У меня нет полной 

уверенности: я не знаю, на
сколько он искренен и на
сколько он будет последова
телен. в 20-м веке многие по
литические лидеры бросали 
популистские лозунги, и люди 
на них ловились. И Ельцин, 
кстати, тоже бросал и тоже 
ловил. Вы думаете, Жиринов
ский — исключение!

— Ну, на эту тему мне при
ходилось со многими людьми 
разговаривать. Естественно, за 
свою жизнь я насмотрелся 
политиков на Западе очень 
много. И то. как выступает 
Жириновский, его програм
мы — ничем не отличайэтся от 
действий западных политиков. 
Конечно, то, что он говорит, — 
прямо связано с конкретны
ми условиями в Советском 
Союзе. Но то, что за этим 
стоит, сам фундамент — со
вершенно на западном уров
не. Тут нет ничего исключи
тельного. Только в Советском 
Союзе Жириновский может 
выглядеть белой вороной.

— А как вы думаете, поче
му его V нас воспринимают 
как клоуна!

—■ Может быть, люди при
выкли к монотонным речам, 
которые произносились деся- 
тилетями?

— К сдержанности!
— К сдержанности, строго

сти, к стереотипам советской 
политики. Мне не нужно вам 
это объяснять. Конечно, у Жи
риновского личность другая.

— Но вы все-таки доверяе
те ему! И советовали бы сво
им соотечественникам сделать 
на него ставку!

— На кого делать ставку— 
трудно советовать. Нужно 
каждому лично сориентиро
ваться в этом вопросе. Но я 
не вижу никакой причины не 
делать ставку.

— И все-таки: если бы вы 
были гражданином этой стра
ны — тем более что вы го. 
ворили, будто чувствуете себя 
по-прежнему русским, — кого 
бы вы предпочли!

— Ну, я должен сказать, что 
когда были выборы президен
та России, то, ознакомив
шись с программами, я бы 
голосовал либо за Жиринов
ского, либо за Рыжкова.

Выступая впоследствии, 
перед участниками конфе
ренции, Пайле резонно за
метил, что вместо привати
зации в России идет раз
грабление, вместо демокра
тизации —■ территориальное 
расчленение, поэтому страна 
стоит у черты социального 
взрыва. С точки зрения об
щепринятых в мировой по
литике критериев — успе
хов в экономике, внешней 
политике, в здравоохране
нии и борьбе с преступ
ностью — нынешние лиде
ры не выдерживают ника
кой критики. Так может 
править и не профессионал, 
а вообще любой из нас. 
Между тем, советская прес
са так же лжет, как и во 
времена КПСС, но наоборот. 
Она не пишет, например, 
что в Прибалтику за бесце
нок гонится российское 
сырье, на котором дельцы 
путем его перепродажи на
живают миллионы, а в об
мен Россия получает из 
Прибалтики «хлам», т. е. 
товары, которые никто в 
мире не купит.

Юрий Пайле подчеркнул, 
что без порядка в политике 
в России никогда ne насту
пит порядок в экономике. 
Между тем, в стране нет 

действующей Конституции, 
нет эффективной исполни
тельной власти. У полити
ков Запада поджилки дро
жат при мысли, в чьи руки 
может попасть ядерное ору
жие в обстановке такого 
безвластия и авантюризма. 
Чтобы избежать смертель
ной угрозы, Запад в конце 
концов может решиться и 
на прямое вмешательство 
во внутренние дела России, 
вплоть до ввода войск.

«Ках гражданин этой 
страны, — заключил Лай
ле, — поскольку нас в 1917 
году никто не лишал граж
данства, нас просто выбро
сили из России, я прошу 
вас: сохраните эту страну!»

Вообще говоря, интерес- 

пых выступлений па конфе
ренции было много, и посвя
щены они были не дифи
рамбам в адрес Жиринов
ского, а судьбе «многостра
дальной России». (Некото
рые из этих выступлений — 
«посланцев» Эстонии, Мол
давии, Туркмении — мы, 
возможно, еще напечатаем 
в нашей газете).

Ну а этот репортаж мне 
хотелось бы завершить ми
кроинтервью с соседом по 
залу, в котором проходила 
конференция. — благообраз
ным, спокойным мужчиной 
с сединой на висках и, как 
я понял, не столько участ
ником, сколько зрите сем 
происходящего.

— Вы член партии!
— Нет.
— Сочувствующий!
— Нет.
— Шовинист!
— Hei.
— А кто вы!
— Я инженер из Москвы.
— И что же вы здесь делае

те!!
— Вы знаете, в современной 

политике нам, не политикам, 
надо вести себя, как рыбам: 
плавничками шевелить, и тог
да само течение выносит в 
наилучшем направлении.

— Прекрасный образ!
— Вот и в данном случае— 

лучше следить за всем этим и 
определенные действия по 
обстановке предпринимать. 
Помогать потихоньку тем или 
иным силам в наведении наи
лучшего порядка.

— Помогать кому! Тем, кто 
действует в интересах людей!

— Совершенно верно.
— То есть поддерживать 

действия, а не чей-то образ!
— Конечно. Образ нельзя. 

Потому что группа людей за 
ним стоит. Как только этой 
группе этот образ не нужен 
будет — они от него тут же 
избавятся. Как уж—это детали. 
Скомпрометируют или еще 
как-нибудь. Кто за этим обра
зом стоит — вот что самое 
главное...

— И Ельцин — не исключе
ние!

— Да и у Бориса Николае
вича тоже за его спиной... Я 
не против Ельцина, я — про
тив группы, которая за ним 
стоит. Сам по себе Борис Ни
колаевич — мужик интерес
ный!

— Я того же самого мнения. 
К сожалению, хороший чело
век — не профессия.

Уходя с конференции, я 
размышлял: как сохранить
Россию? Уж шибко велика. 
Если начнет тонуть — Это как 
погружение Атлантиды в мор
скую лучину. В воронку — а 
она будет огромной — затя
нет и остальных. И не будет 
больше щита между Азией и 
Европой — ни ядерного, ни 
железного, ни культурного. И 
не заинтересованы вроде я 
этом ни Азия, ни Европа. Но 
государства незаконно-суве
ренные официально признают, 
сепаратистов-экстремистов от
крыто поддерживают: пусть, 
мол, тонет, И тут появляется 
на берегу в поношенном, как 
у Ленина, пальто Жириновский 
со спасательным кругом, на 
котором написано: «ЛДП — 
партия национального единст
ва», И что прикажете делать?

С. МАТЮХИН, 
Москва — Екатеринбург.

НА СНИМКАХ ТАСС и 
М. Бобрюка: В. Жириновский 
■о время встреч с трудящи
мися.

«КРУТОЕ ТВ»
(05. 11.

Привет. «Наеменна»!,
Позволю сеСе посвятить 

эти строчим защите дет
ской редакции областного 
телевидения. Или не столь
ко защите. сколько недо
умении» но поводу нападе
ния «иасменовского» жур
налиста В. Федорова на 
творчество ребят из этой 
редакции. Почему автор ре
плики «Крутое ТВ» выбрал 
для критики самых неза
щищенных? Ведь эти ребя
та буквально по несколь
ку раз засветились на эк
ране?

Раз человек решил по
критиковать ТВ. то совсем 
непонятно, почему он не 
замечает серых «слонов» 
областного ТВ: безынтерес
ную подачу новостей «Седь
мого канала». А сколько 
лишнего базарят в «База
ре»! Но взгляд автора ре
плики заметил лишь про
мах ребят, которые умеют 
живо подать информацию.

Что касается эпизода из 
«Музыкального полигона»», 
где гпоминалоеь об убийст
ве И. Телькова, то я толь
ко приветствую желание 
авторов передачи «МП» пре
доставить зрителям допол
нительные сведения по 
этому происшествию. тем 
более что они не .претен
дуют на истину в послед
ней инстанции.

С уваженИе-м 
А. ЦЕЛИКОВ.

* * *

Уважаемая госпожа Ло
макина!

С огромным удивлением 
творческая группа програм
мы «Музыкальный поли
гон» восприняла реплику 
вашего корреспондента- 
В. Федорова. Мы всегда 
считали, что газета в На 
смену!» в первую очередь 
опирается на факты, а не 
на личное отношение ав
тора к изображаемым им 
лицам. Этим письмом мы 
не ставим себе целью ос
корбить Федорова, просто 
хотим внести ясность и 
настаиваем на публикации 
его в вашей газете. Счита
ем, что после материала 
Федорова мы имеем на это 
право.

Вадим Федоров известен 
нам как человек, долгое 
время тусовавшийся на 
Свердловском телевидении, 
но так Ничего путного и 
не Сделавший. Он прекрас
но знает систему работы 
технических служб ТВ, по
этому вызывает недоуме
ние его (.реплика».

Программа ((Музыкаль
ный полигон», вовсе не ста
вила своей целью прово
дить расследование гибе
ли И. Талькова, которого, 
кстати, некоторые из нас

Конфликтная ситуация

ГДЕ КРЫША ДОМА МОЕГО?
Никитка, показывая свое 

игрушечное богатство, выстав
ляет одного за другим пласт
массовых солдатиков. Они, 
право, бравые ребята, вместо 
пик у них стержни от шарико
вых ручек, прикрепленные пла
стилином.

— Знаешь, какие они у меня 
добрые. Кого хочешь победят!

Я не поправляю его, объяс
няя, что в победителях чаще 
всего ходят сильные. Пусть 
люди, хоть в пять лет, верят в 
то. что доброта спасает и по
могает. А может, мой юный 
знакомый прав?

— Ты хочешь быть воен
ным? — так много у него вся
ких машин, танков, воинов, 
что мой вопрос логичен.

Он переглядывается со сво
ей мамой и, как страшную 
тайну, выдыхает ответ:

— Никогда!
— Не спрашивай об этом,— 

просит его мама. И я пони
маю, что нарушила какое-то 
семейное табу. Какое—я пойму 
позже, после горестного рас
сказа Лены, чтения писем и 
т. д.

Но обо всем по порядку. Я 
приехала в так называемый 
32-й военный городок к Лене 
Большихиной после ее обраще
ния в редакцию. Ей н сыновь
ям — трехлетиему Саше и пя
тилетнему Никите—предложено 
выехать из занимаемой квар
тиры. Правда, командования 
войсковых частей № 74332 и 
41770. домоуправление Широ- 
кореченской КЭЧ (которые так 
или иначе задействованы в 
этой истории) не уточняют, 
куда. Догадайся, мол, сама.

— После трсхлстнсй перепис
ки с Министерством обороны 
СССР, которое то дает нам 
жилье, то забирает, я начи
наю верить, что угрозы высе
лить нас без предоставления 
крыши над головой — жесткая 
реальность, — Лена говорит 
об этом спокойно, — столько 
у меня всего злого за эти три 
года было, что, кажется, все 
слезы, что человеку на всю 
жизнь отпущены, уже выпла
кала.

Тем более, подходит к кон
цу срок договора, и скоро при
едет после службы в Герма
нии хозяин этой квартиры. Мне 
неудобно перед ним. Ему-то 
зачем наши головные боли? 
Но я не могу исчезнуть, рас
твориться. Куда?

Три года назад Лена разве
лась с мужем. И теперь быв

91.)
знали лично, и заметка 
Федорова просто оскорбля
ет светлые чувства памяти 
к этому человеку. Мы, го
товя музыкальную програм
му для подростков, кото
рой до этого не существо
вало на нашем ТВ, не мо
гли обойти стороной смерть 
Игоря. Как наверняка зна
ет Федоров, съемки, пере
гон видеоматериала и мон
таж заказываются задолго 
до выхода программы. «Му
зыкальный полигон» был 
почти готов, когда мы уз
нали о трагедии. Пришлось 
срочно убирать два сюже
та и менять направление 
программы. Чтобы програм
ма вышла в эфир, ее не
обходимо смонтировать 
как минимум за неделю 

до выхода, что, несомнен
но, известно Федорову. Мы 
не считаем себя ни в чем 
виноватыми и не собира
емся оправдываться. Пусть 
поздно, но мы дали свою 
информацию о происшед
шем, которой, кстати, не 
было ни в одном из цент
ральных изданий.

Материал Федорова, как 
говорится, высосан из паль
ца. Вольная трактовка мы
сли просто поразительна! 
Газету «На смену!» всегда 
отличали умные и интел
лигентные корреспонденты, 
умеющие правильно по
нять мысль любого выска
зывания. У Федорова, к 
сожалению, этого не замет
но. Прямым оскорблением 
звучат слова в адрес го
стя программы Алексея 
Меньшикова, который, к 
слову, уже давно не сту
дент, а признанный кино
режиссер, и вряд ли Фе
доров может сказать о се
бе, что он признанный 
журналист. Так откуда в 
вашем авторе такое неува
жение к людям?!

Мы уже привыкли к то
му. что любое здравое на
чинание а нашей стране 
пытаются зарубить. Бла
годаря таким, как Федо
ров, телевидение вынуж
дены были покинуть та
лантливейшие журналисты 
и режиссеры. Подобные 
статейки не дают поль
зы — в статье (Федорова 
есть только тупая злоба 
и ни одной умной мысли. 
Автор, похоже, даже не 
разобрался, что он смот
рел. Слово «крутое» отно

сится у нас совершенно к 
другой программе. Что оно 
делает в материале о «Му
зыкальном полигоне»? Не
известно.

Выходка Федорова еще 
раз доказала нам, что мы 
на правильном пути. Как 
говорят на Востоке: чело
век становится взрослым 
тогда, когда у него есть 
друзья и враги. Друзья у 
нашей программы пыли 
сразу. Но вот и враги по
явились. От имени съемоч
ной группы «Музыкального 
полигона» советую Федо
рову внимательно смотреть 
все следующие программы 
и выискать в них еще 
больше недостатков, чем в 
первом выписке.

И еще. В случае, если 
наше письмо не будет 
опубликовано на страницах 
газеты, вся бригада «Му
зыкального полигона» от
казывается от подписки 
на «На смену!» на новый 
год.

От имени ппогпяммы 
Алексей АНТОНОВ, 

автор сценария 
и ведущий.

КОММЕНТАРИЙ
Собственно, взяться за 

перо вынудил ультиматум 
насчет подписки. Действи
тельно жаль было бы по
терять и подписчиков. и 
бывших приятелей по теле
видению, которые, быть 
может, к этому посланию 
и огношения-то не имеют...

Если читатель возьмется 
отыскать вышеупомянутый 
номер «НС!» от 5 ноября, 
он убедится в том, что ни 
один конкретный журна
лист или режиссер ТВ в 
реплике не назван. Совер
шенно тут ни при чем и 
автор «Крутого видео» — 
талантливый ведущий Олег 
Чеканов. Главный герой 
моей заметки (и это оче
видно!) — именно созда
тель «Полигона», который 
обнародовал свою фамилию 
самолично. Мне и в голо
ву не приходило ее уточ
нять, потому как дело тут 
вовсе не в «личном отно
шении автора к изображае
мым им лицам...». Личност
ные акценты расставлены 
лишь сегодня, и никем 
иным, как автором обра
щения в газету.

Чего стоят, скажем, та
кие его соображения, как: 
«На смену!» всегда отлича
ли умные корреспонденты... 
у Федорова этого не замет
но». или: «в статье есть 
только тупая злоба и ни 
одной умной мысли», и то
му подобные «аргументы». 
Да и бог бы с мим. пускай 
его ругается, только потру
дился бы привести хоть 
каной нибудь факт. дома
зывающий. что выдал он в 
эфир нечто достоверное

Совершенно не хотел оби
деть и «гостя программы». 
У меня-то ведь о нем шла 
речь как о «бывшем сту
денте ВГИКа». а это пол
ностью соответствует дей
ствительности. К примеру, 
наша рецакмия сплошь со
стоит из бывших. ныне 
действующих, а также веч
ных студентов — и ниито 
по этому поводу не ном- 
племсует Информацией же 
о том, что «гость» является 
«признанным кинорежиссе
ром», никто в газете ле сих 
пор не располагал. Теперь 
вот будем знать.

В ФЕДОРОВ

шая офицерская жена, как ей 
объясняют, «утратила все свя
зи с министерством обороны», 
и со своими проблемами долж
на обращаться в местные ор
ганы власти. А в райисполкоме 
ее не могут даже на учет по
ставить. потому что у нее вре
менная прописка. И по той же 
самой причине не возьмут и 
документы в суд. Вот и полу
чается замкнутый круг.
. Было бы неправдой сказать, 
что ей не пытались помочь. 
Бывший командующий войска
ми округа А. М. Макашов 
дважды принимал решение о 
предоставлении ей квартиры.

Строительное управление 
Самары (а именно к нему от
носится часть, где сейчас слу
жит бывший муж и настоящий 
отец) тоже пошло навстречу. 
Первое решение было по-воен
ному строго и конкретно: «Вы
делить 2-комнатную квартиоу 
по адресу Блюхера, 63-142» 
(цитата из письма № 41/12/ 
6947, подписанного полковни
ком Похильчуком). Для офор
мления документов Для полу
чения уже выделенной кварти
ры потребовали письменное 
подтверждение зам. команду
ющего по строительству, что 
эта квартира — целевая. 
Ей обещали, что после этого 
выдадут ордер и проблемы бу
дут сняты. Бумажка о том, 
что другая бумажка верна, 
была предоставлена, так же 
как и справки, протоколы жи
лищно-бытовой комиссии и т. д. 
и т. п. После того, как все 
было предоставлено, подпол
ковник В. М, Хотулев заявил, 
что данная квартира 'будет 
предоставлена прапорщику во
инской части. Данное решение 
мотивируется той же «утерей 
связи с МО».

Это решение в принципе ло
гично. В армии и офиперы ма
ются без жилья. В 32-м го
родке не заняты офицерски
ми семьями «только душевые 
комнаты в общежитиях, а так 
все возможные н невозможные, 
пригодные и не очень помеще
ния используются». — расска
зывают в жилищной конторе. 
И практически каждый, с кем 
бы я ни разговаривала, горест
но удивлялся: «Как же так, 
конечно, ее жалко. Но она же 
сама разошлась с мужем. Мы
то здесь причем? У нас у са
мих ничего нет».

Квартирный вопрос испор
тил нае всех, давно замечено, 
но нё до такой ж-i степени, что

мы можем выгнать на улину 
молодую женщину е двумя 
детьми на руках.

— Когда мне тыкают в ное 
разными письмами, типа того, 
что подписал начальник 205 
ККО полковник Лысаков, я 
уже не удивляюсь. Суть его 
письма в двух словах в сле
дующем: «не справилась с тя
готами военной службы, сама 
виновата в разводе, пусть те
перь и мыкается». Вот когда 
я была студенткой с малышом 
на руках, а Юра —- курсан
том. были сложности. Хотя 
тогда я готова была хоть в 
таежный угол за мужем ехать. 
А потом началось... побои, из
мены, унижения, нервотрепки. 
К таким «трудностям» я на 
самом деле не была готова. 
Меня все эти комиссии, прось
бы наизнанку выворачивают. 
Всю жизнь мою заставили пе
ретрясти.

Но все равно она была рада, 
когда пришло новое решение 
А. М. Макашова: «Если есть 
возможность, предложить ей 
квартиру в любом месте*. Ле
на тогда не подозревала, что 
любое место — это не обяза
тельно окраина Свердловска— 
Екатеринбурга, это может быть 
гораздо дальше.

— À я не могу поехать в 
любое место с детьми. Не от 
прихоти — вот я какая! Стар
ший сын стоит на учете в 
Сверловском челюстно-Пише- 
вом центре (а он. кстати, 
единственный в Союзе), нуж
дается в консультациях, заня
тиях с логопедами. Мне и об 
этом приходится рассказывать. 
Но что мне делать?

На самом деле — что? Пи
сать новые письма-просьбы 
уже новому начальнику По
волжско-Уральского военного 
округа, местным командирам 
частей, новым начальникам в 
Министерство обороны СССР?

Появилась новая «группа 
риска» В нее можно включить 
военнослужащих, что возвра
щаются сейчас из бывших брат
ских и советских республик, их 
семьи. У них масса проблем, 
но самая больная — жилье, 
вернее, его отсутствие. Но о 
них так или иначе заботится 
государство. К кому же обра
щаться бывшим офицерским 
женам? Неужели у них со все
ми «утеряна связь». Алло, при
ем. Как слышите?

Ж. КОРНЕТ 
Екатеринбург.
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КАМЧАТКА:
ЗОНА

Контактов —■ хоть отбавляй
Несмотря ха многовеко

вой »«ыт, иаклллвяяхш че- 
лоаечеетоом при ялйлмве- 
«uu НЛО и их обитателей, 
до eux пор неясно, что же 
это такое? Имеют хождение 
ртзлчччыл гипотезы — от 
той, что «НЛО посылают 
более развитые цивилизации 
е целью помочь нам спра
виться с экологическими и 
прочими бедами», до той, 
что «внеземного н-ичего не 
Существует, а есть всякие 
1ьсихологчческис явления, 
вплоть до массового ясихо- 
за». То ли отсутствие ясно
сти, го ли полное исчезно
вение продуктов с прилав
ков наших магазинов при
вело к тому, что о внезем
ных цивилизациях в послед
нее время стали вспоминать 
все реже. Мы как-то смири
лись е тем, что над нами 
что-то летает, а может, да
же и среди пае что-то пол
зает, такое непонятное, н J 
вроде как и ладно — вед,, 
оно (как пишется в одном 
популярном журнале) «ни
как не влияет на чашу по- 
веедяевность, не способству
ет решению проблем, не при
носит ничего ценного».

ТЕМ НЕ МЕНЕЕ, когда 
стало известно, что не 

так давно вернулась экспеди
ция, занимавшаяся на Камчат
ке в аномальной зоне, иссле
дованиями, мне показалось 
интересным встретиться с ре
бятами хотя бы для того, что
бы узнать что-то новенькое.

Из беседы с путешественни
ками стало ясно, что их ис
следования НЛО выходят на 
качественно новый уровень: 
Для них является аксиомой, 
что человеческая Жизнь на
правляется воображением, под
чиняется очень сложным внут
ренним законам и не входит 

в рамки «конфликт — разре
шение. конфликта». И если 
внеземные цивилизации и пы
таются как-то на нас влиять, 
то на более топком (нежели 
мы это способны осознавать?) 
уровне. Так что выявить это 
влияние с привлечением об
щепринятых методов просто 
невозможно.

Уже сама экспедиция заду
мывалась не вполне тради
ционно (по сравнению с той, 
знаменитой, —в М-ский тре
угольник). В нее сразу отби
рались люди, которые поми
мо обычных, чисто профессио
нальных навыков, обладают 
еще и экстрасенсорными, не. 
вписывающимися вообще в 
обыденные представления о 
том, что человек может, а 
что — нет.

— Экспедиция возникла слу
чайно — редакция журнала 
«Мир и география» попроси
ла нас снарядить экспедицию 
в одн}’ из аномальных зон. Фи
нансировал ее журнал «Во
круг света», а организовывало 
Всесоюзное экспедиционное 
объединение «Рубежи»,— рас
сказывает Владимир Бурла
ков — наш земляк, профессио
нальный путешественник.

Была мысль ехать на Кам
чатку. Но сначала «просмот
рели» известные аномальные 
зоны — Кашкулаг, Пермскую 
зону. Алтайскую. Всем пред
полагаемым участникам раз
дали тест — вопросник И вот, 
совершенно неожиданно люди 
стали звонить и просто на
стаивать — если ехать, то толь
ко на Камчатку. Причем все 
это — в одно время. Интерес
но и то, что, хотя экспедиция 
планировалась на июль, все, 
не сговариваясь, утверждали, 
что «ждут* в августе. Экспе
дицию собирали по всему Со
юзу—на Камчатку отправи
лись ребята из Москвы. Ново
сибирска. Алма-Аты, Свердлов
ска. Собиравшиеся ехать те
стировались. Когда отправля
лись на Камчатку, по сведе
ниям, полученным через экст
расенсов, было известно, что 
там будет, вообще были пред
сказаны все конкретные со
бытия похода.

САМА ЭКСПЕДИЦИЯ, по 
словам ее участников, 

прошла очень интересно. Как 
вспоминает Володя, «нас слов

но что-то вело*. Это «вело» 
ощущалось постоянно — так, 
например, экстрасенсы пред
сказывали, что должно отпра
виться девять человек. В по
следний день отказалась ехать 
корреспондентка из Москвы. 
Заболела. И вот, когда уже 
нужно было отправляться, по
является человек, ничего, кро
ме имени, о себе не сообщает 
и настаивает на том. что он 
должен ехать на Камчатку. 
Естественно, его заявление 
всерьез никто не воспринял — 
ни тестировать, ни посвящать 
в замыслы Ивана (так звали 
нового знакомого) времени уже 
не было. Отправились без него. 
Но он настиг команду в Уеть- 
КамчаТеке, и его все-таки взя
ли. Он оказался незаменимым 
человеком — как выразился Во
лодя, он прекрасно «стабили
зировал* обстановку, которая 
временами была напряжен
ной, а то и просто тяжелой.

На Камчатке выяснилось, чТо 
необходим проводник, ибо ме
сто. в которое необходимо бы
ло прийти, члены экспедиции 
знали только по описаниям, 
его «видели» те из них. кто 
обладал экстрасенсорными спо
собностями Случайно познз- 
кОчнлись с водителем везде
хода, который оказался весь
ма любознательным и родную 
Камчатку знал как свои пять 

пальцев. Он и привез путе
шественников к озеру.

Я долго старалась добиться 
от Володи, что же все-таки он, 
не обладающий никакими па
ранормальными способностями, 
видел? Зачем все-таки «вели*?

Володя показал часть От
снятого материала: люди, во
круг них — светящиеся точки. 
Как пояснил Бурлаков, это на
зывается «глаз», такое пятно 
показывает, куда смотреть.

После некоторого пребыва
ния у озера, во время которо
го ребята просто чувствовали 
еше чье-то присутствие, появи
лась идея идти к океану. Од
на из участниц, экстрасенс из 
Алма-Аты Надежда Бабаева 
даже описала место, где долж
но произойти основное собы
тие похода —• три Скалы, по
бережье оксана. Ока алось, во
дитель, ГТС знал, что это мыс 
Сивуча, и помог ребятам туда 
добраться.

Что же ждало путешествен
ников? Как утверждает На
дежда, они стали свидетелями 
целого парада планет и циви
лизаций, которые меняли 
группы и «показывали* свою 
работу. Материализация, ока
зывается, происходит только 
у очень низких в техническом 
отношении цивилизаций. Это 
мы вырываемся в космос, прео
долевая земное тяготение. Для 
них в этом нет необходимо
сти. Они могут принимать лю
бую форму. Володя видел 
только классические, знакомые 
по фотографиям контуры «та
релок» да энергетические сле
ды — разные светящиеся си
луэты. Гораздо богаче впе
чатления у Надежды:

— Мы постоянно запраши
вали контакт, нам говорили, 
кому и куда прийти. Наши 

сенсы видели прйшёльпев 
практически постоянно — они 
как бы дежурили в лагере, 
сменяя друг друга. За каждым 
из нас был как бы «закреплен» 
сво < скажем так, друг.

Ребята привезли с собой 
диктофонные записи, где во 
время встречи Надежда описы
вает тех, кого мы. может быть, 
несколько самонадеянно, на
зываем «братьями по разуму»:

«Я СЛЫШУ НЕМНОГО 
заволнованный голое:

— Зовут Тавасол, рост три 
метра, довольно симпатичный, 
с усами, довольно пышными, 
лоб. есть волосы, не такие, как 
у нас, есть уши, подбородок 
книзу сужен, губ нет. Бровей 
нет, есть надбровья, есть глаз
ницы. глаз, как таковых, не 
существует. Видят они опре
деленной частью тела. Очень 
многое улавливают тем, что 
мы называем ушами. Глазницы 
излучают зеленый свет, по не
му можно говорить о цвете 
глаз. Лучи имеют желтый, за
тем зелено-енннй оттенок. Я 
спрашиваю, можно ли фото
графировать. Он соглашается, 
но сетует на то, что у нас 
очень несовершенная техника.

Это действительно так — 
диктофон постоянно «заклини
вает», то же происходит и с 
фотоаппаратом. Надежда го
ворит, что с ними приходили 
общаться разные представите
ли разных миров и измере
ний. Не каждый может их ви
деть, но мы можем наблюдать 
звездочки — это их мысли. 
Между ними и нами курсиро
вали светящиеся оболочки —- 
так шло общение.

Откровенно говоря, все рас
сказанное не выходит за рам
ки того, что мы знаем об НЛО 
из газет и фантастических 
фильмов. II все же это очень 
интересно. Наверное, главное, 
зачем отправлялась экспеди
ция — это информация. Види
мо, ребята хотели понять, кто 
«они* и какими методами мо

гут на нас влиять, и вообще 
имеют ли такое право.

— Наверное, не случайно, 
что Зона пускает не всех,—рас
сказывает Надежда,—там. в 
условиях we совсем обычных 
как-то всех поворачивало ис
тинным липом, становилось 
ясно, кто из пас и что из се
бя представляет. В зависимо
сти от того, каков человек, та
кие «выходили на него» духи, 
цивилизации. Иногда было 
очень сложно, многие оказы
вались на грани стресса, нерв
ного срыва.

Оказывается, пришельцы мо
гут быть посланниками и от 
«Братства» и от «Конгломера
та». И если первые относятся 
к нам бережно и даже, можно 
сказать, с любовью, то «Кон
гломерат» настроен по-друго- 
MV. В эти союзы объединялись 
разные цивилизации, с разны
ми путями развития. Они — пи 
те. ни друг.:е — не имеют пра
ва вмешиваться в наши зем
ные дела, они могут только 
вносить корректировки. Но 
«Конгломерат* это делает бо
лее жёсткими средствами. Зна
ния нам они лают по крупи
цам. ибо очень многое мы при- 
НЯТЬ и* готовы.

Беседа с исследователями 
оказалась по-нягтояшему за
хватывающей. II уже. на ппо- 
шанье, я все-таки не удепжа- 

лясь, и (понимая всю стран
ность вопроса) спросила:

— Значит, мы, все-таки, не 
от обезьян произошли?

Надежду моя солдатская 
ПВамотД не смутила-

— я тоже еппашияам. 
— Ну и ЧТО ОНИ ответили? 
— Ха-ха-ха.

И. БЕЛОУСОВА.

ЧУДЕСА В РЕШЕТЕ 
(и рядом с нами)
Психологи и социологи 

утверждают, что с обостре
нием в общественной жизни 
всяких противоречий, рез
ко увеличивается в жизни 
такого общества количество 
чудес.

Судя по письмам в ре
дакцию, летающих таре
лок над нами сегодня 
кружит больше, чем стоит 
на обеденных столах в сер
визах, а в маги, колдуны и 
экстрасенсы вообще запи
сался каждый третий. То ли 
действительно чувства обо
стряются, то ли просто про
явление массовых психозов, 
сопровождающих «роковые» 
моменты истории, но жидь 
стало если не веселее, так 
несколько интереснее. 
(Жаль, конечно, что пользу
ются этим ажиотажем раз
ные паразиты: типа тех, что 
недавно распространяли 
«заряженные» фотографии 
Иванки — и за немалые 
деньги! — по поводу чего 
пришлось ей делать специ
альное опровержение в прес
се).

Впрочем, есть ли еще на 
свете чудеса, рассудить — 
дело науки. А вот об инте
ресных, пусть пока и не
объяснимых явлениях и 
фактах, мы решили вспоми
нать и сообщать Вам более- 
менее регулярно.

КРУГИ
ДЛЯ ДУРАКОВ

Однажды, в далеком 
теперь 1978 году, сидела 
в пивбаре в местечке Го
ловка Сыра два друга: 
Дэйвид Чорли, 49 тогда 
лет, и Даглас Боуэ, 54 
лет соответственно. Сиде
ли и головы ломали, че

В Пермскую аномальную 
зону, ставшую знаменитой 
еще после статей П. Мухорто
ва в латвийской газете «Со
ветская молодежь», С. Казан
цева (см. «Уральский следо
пыт» № 4, 1990 г.) и других 
журналистов и исследовате
лей, я собирался с начала 
лета,

И вот мы уже в Зоне. 
Еще ночью, остановив- 
шись на берегу р. Сыл- 
вы, мы начали свои наблюде
ния. На противоположной сто
роне реки над лесом стали по
являться вспышки, справа от 
нас появилось свечение, слева 
же из-за леса под углом граду
сов в 30 шел луч. Он долго 
еще был виден, потом рассе
ялся и оставил после себя не
большое свечение. Место на 
берегу, на котором мы сидели, 
то освещалось, то снова по
гружалось во мрак. Никакими 
земными мерками мы это не. 
объяснили,—была ночь, де
ревня спала. Поутру перепра
вились не другой берег...

«Достопримечательностей» в 
Зоне много. В первый же 
день пребывания там (16 ав
густа) мы побывали во мно
гих интересных местах. На 
Вывале, что первым броси
лось в глаза, так это такое 
же огромное количество ли
шайников. как и во всем лесу 
в Зоне, облепивших деревья. 
Я ожидал противоположного. 
Ели — и те были сплошь по
крыты ими. Вывал стал знаме
нит тем, что поляна эта со 
странно расщепленными вдоль 
и поваленными деревьями 
сверху похожа на веер. По 
словам одних, здесь было^ од
но из многочисленных в Зене 
мест посадок НЛО, другие же 
утверждают, что как раз в 
этом месте был неудачный 
маневр НЛО, поэтому-то де
ревья и находятся в таком 
странном состоянии. На од
ном из поваленных стволов, 
где нет керы, различаются 
какие-То фигуры словно на
рисованные кем-то (или чем- 
те). Сенсы, хоци'чиие с нами, 
чувствовали на Вывале силь
ную энергетику.

Вторым достопримечатель
ным местом в Зоне, если не 
считать Пеле чудес, на краю 
которого мы остановились соа- 
зу по прибытии (у избушки с 
грестем), сжазапе-ь место 
июньской посадки НЛО, про

В прошлом году открылось 
Ленинградское отделение Ас
социации онтопсихолегии. Это
му событию предшествовал 
приезд а Ленинград самого 
основателя нового направле
ния в западной психологии и 
психотерапии итальянского 
профессора Антонио Мелегет- 
ти. Бывший священник, а ны
не доктор философии, пси
хологии, теологии, поэт, ком
позитор, художник, музыкант, 
основатель целого направле
ния в искусстве — ептоарта.

На одной из лекций, кото
рая проходила в ленинград
ском Доме композитора, про
фессору предложили сыграть 
на фортепиано. Он сел за ин
струмент, ударил по клави
шам и заигреп что-то очень 
резкое, жесткое. Случилось 
так, что именно в этот вечер 
у меня сильно болела печень. 
Но мак только заиграла музы
ка, боль неожиданно прошла, 
хотя при этом сильные уда
ры по клавишам начали отда
ваться в голове. Когда пос

ле лекции я подошел к про
фессору и спросил его о том, 
почему во время его музы
кального экспромта у меня 
прекратилась боль в печени, 
но заболела голова, он отве
тил: «Потому, что твоя печень 
лучше понимает музыку, чем 
твоя голова».

Терапия музыкой — один из 
основных методов оитопсихо- 
логии. Воздействие музыкаль
ных ритмов на организм че
ловека позволяет снять мы
шечные зажимы. По мнению 
А. Мелегетти, тело каждого 
человека имеет свою музыку.

го бы веселенького учу
дить. И придумали...

В течение 13 лет, каж
дое лето хлебные поля 
Южной Англии про
штамповывались рисунка
ми явно неземного проис
хождения; колосья при

бы грунта с которого были 
мною взяты. Один из сенсов, 
новичок в Зоне, сразу же на
шел это место на поляне и 
указал даже 3 точки оперы 
НЛО.

Идя к лагерю с места по
садки, проходили мимо так 
называемого Дома Минотав
ра. И вдруг случилось нево
образимое,— я увидел суще
ство! Оно было более 2 мет
ров ростом и немного свети
лось. Походило на человека, 

МОЛЕБКА ОСТАЕТСЯ
КОСМОДРОМОМ

Но зевак там не любят

только очень большого. Сна
чала я подумал, что там муж
чина в белой куртке, которо
го мы встретили по дорога к 
месту посадки (вторая поля
на от Дома Минотавра). Вдруг 
раздался треск «отрываемой» 
доски. Мы остановились и ста
ли решать, что нам делать. 
Один из сенсов сказал, что 
оттуда сейчас идет сильная 
неблагоприятная энергетика, и 
ходить туда небезопасно. Но 
Слава, наш провожатый, все 
же пошел. Вскоре он вернул
ся и сказал, что там никого 
нет. Все это время Фигура 
двигалась слева от домика. 
Снова раздался треск. Мы по
спешили уйти оттуда. Потом 
один из сенсов сказал мне. 
что я видел астральное суще
ство, которое он чувствовал. 
А около И часов вечера он 
получил информацию, что в 
12 часов ночи будет контакт 
с посадкой Объекта. Потом он 
сказал, что идти с ним могут 
все, кто готов к этому...

...Идти решили все. А в 11 
часов меня отключили. Мыс
лей не было, но я отчетливо 
слышал, о чем говорили уча
стники предстоящего контакта. 
Вокруг меня была темнота, я 
ничего не оеззнавал.. Я «про
снулся» на том же месте, где 
сидев ребята попивали «ай 
Время впало 12-ти, стали со
бираться. ААеетв контакта — 
Поле чудеС, у которого мы

ОНТОПСИХОАОГИЯ - 
ЭЮ СОВСЕМ ПРОСТО

Каждый орган — свое особое 
звучание. И во время музы
кального воздействия наше 
тело, как маленький оркестр, 
игреет свой собственный кон
церт. Другим методом работы 
онтопсихолога является ини- 
гериретация — сноведений, 
фантазий, рисунков. Алгоритм 
интерпретации, корнями ухо
дящий в учение Фрейда, тем 
не менее принципиально от

личается от психоаналитиче
ского толкования образов. 
Профессор, прямо на семина
ре, выслушав чей-либо рас
сказ о сновидении или посмот
рев рисунок, моментально да
вал характеристику жизненной 
ситуации человека и, судя по 
ответным реакциям рассказ
чиков, не было случая, чтобы 
он ошибся. Теме сновиде
ний посаяшена книга А. Ма- 
негетти «Словарь образов. 
Практическое руководство по 
имагогике», которая недав
но вышла на русском языке.

Профессор не скрывает се
кретов своего искусства. На
оборот, он открыл несколько 
отделений своей ассоциации 
в странах Европы, Латинской 
Америки, а теперь и у нас. 
Сам он периодически приез
жает туда, чтобы прочитать 
курс лекций, посмотреть, как 
идут дела. Этим летом в Ри

ме состоялся XIII Междуна
родный конгресс онтопсихоло
гии. нз котором присутствова
ла и наша делегация.

Многие годы занимаясь 
психотерапией, А. Менегретти 
.излечил от различных болез
ней сотни пациентов, не при
бегая к лекарственным сред
ствам. И все же онтопсихо
логия — это не просто набор 
психологических приемов, а, 
скорее, целое мировоззрение, 
которому соответствует впол
не определенный образ жизни.

Многие ученики профессо
ра, а среди них есть худож
ники, модельеры, психологи, 
стали теперь очень известны
ми благодаря тем изменени
ям, которые произошли в их 
мировоззрений после встречи 
с этим выдающимся челове
ком.

Сам профессор регулярно 
устраивает выставки своих ра
бот. картин, фотографий, вит
ражей, моделей одежды. Эти 
выставки пользуются большим 
успехом. Дважды в год в луч
ших концертных залах Ита
лии проходят его концерты, 
а сеансы музыкотерапии он 
проводит прямо под откры
тым небом.

По поводу своих способно
стей профессор говорит сле
дующее: «Согласно представ

расположились, только немно
го спуститься вниз по дороге.

.. И вот мы на месте. Небо 
облачное — недавно был 
дождь. Вдруг на половине не
ба, по направлению к лагерю, 
исчезли облака и появились 
звезды. Мы стали искать гла
зами свои знаки Зодиака. 
«Рыбы» вдруг исчезли. Мы 
посчитали, что если знак ко
го-либо из нас присутствует 
на небе — тот должен остать
ся на контакт. В это время 

сенсы почувствовали, что над 
нами, купол, что нас «очища
ют». А потом над нами по
явился темный объект, напо
минающий рыбу. Кто-то об
молвился, что это голограмма 
НЛО, который висит выше, 
что форма Объекта — сигара, 
а «хвост» рыбы — модуль. 
Объекта-матки [т. е. сига
ры — М. Ш.]. Время от вре
мени по полю ходили люди. 
И вот — как раз по этой при
чине. как выразился кто-то из 
нас, высадка с контактом «с 
глазу на глаз» не состоялась, 
но все я<о был групповой кон
такт черев подсознание, и ка
кую-то информацию я нас. 
вложили, так. во всяком слу
чае, говорят контактеры.

Как видно, «администра
ция НЛОнсвтов» после сорван
ного контакта очень разозли
лась. После этой ночи у мно
гих людей, кроме нашего ла
геря, в основном у «Приехав
ших поглазеть», сильно разбо
лелись головы. Одну из таких 
групп (ребята были из Челя
бинска) мы встретили в автобу
се, уе-жая через два дня и: 
Молебки. Некоторых постига
ла и такая участь,— у них 
пр*сто-напросто отключали 
блок памяти, и они ствчови- 
лись «шизанутыми» и плели 
всякую чушь насчет собствен
ных контактов, хотя знающие 
их люди это полнес’ью отри
цали. Был в Зоне некий Ко

ля, вешал людям, новичкам, 
лапшу на уши, за что получал 
еду и сигареты.

Однако в ночь контакта 
один из контактеров, уже дру
гой, сказал нам, что сорван
ная посадка все же состоится, 
только в 4 часа утра... И она 
была... В пятом часу 17 авгу
ста- в лагерь челябинцев при
бежал мужчина с квадратными 
глазами (в буквальном смысле 
слова). Об этом мы говорили 
потом с челябинцами, а на 

следующий день и с самим 
очевидцем, но об этом поз
же.

Вот примерный рассказ че
лябинцев. В пятом часу (в 
8—10 минут пятого — М. Ш.) 
очевидец прибежал к ним в 
лагерь. Через какое-то вре
мя, когда прошел испуг, они 
узнали, что с ним произошло. 
Он с товарищем шел по до
рожке между Домом Мино
тавра и местом июньской по
садки. Товарищ где-то отстал, 
и он шел один. Выходя на 
эту поляну, вдруг узидел ЭТО: 
на земле стоял светящийся 
купол с двумя огнями внутри, 
рассматривались какие-то те
ни. Очевидца одолел сильный 
страх, и он поспешил убежать 
оттуда, не разбирая дороги, 
попав при этом в лагерь челя
бинцев. который вообще на
ходился на противоположной 
стороне Поля чудес от нашего 
лагеря.

... В этот день мы пошли на 
Космодром. Так называют ме
сто, где, как говорят, часто 
приземляются «тарелки». На 
обратном пути пошли через 
улитку и место аварийной по- 
сааки и высадки подземных 
НЛО. Потом через болото. У 
меня с собой была сумка, на 
одну треть забитая «снастями» 
для взятия проб. И вот нам 
стали попадаться грибы. Это 
были сыроежки. Огромные и 
маленькие, без единого чер

ления.«, господствующим в об
ществе, один человек не мо
жет быть одновременно круп
ным ученым, большим худож
ником и великим музыкантом. 
На самом деле это возмож
но. Нужно только быть вну
тренне свободным ст давле
ния общества, которое часто 
навязывает человеку свои мне
ния, лишая его тем самым 
возможности реализоваться».

Что же является целью он
топсихологии? По убеждению 
А. Менегетти, наше сознание 
отягощено предрассудками и 
стереотипами, которые закла
дываются в него в процессе 
воспитания. Только освобо
дившись от них, можно прий
ти к реализации потенциала, 
который заложен в человеке. 
Онтопсихология, фундаментом 
которой являются восточные 
философско-религиозные уче
ния, экзистенциализм и пси
хоанализ, с помощью своих 
методов помогает человеку 
освободиться от комплексов, 
обрести утраченное «Я».

Интересно, что онтопсихо
логия дает объяснения мно
гим явлениям, которые для 
традиционно ориентированных 
наук остаются сферой зага
дочного. Речь идет о всевоз
можных паранормальных яв
лениях, а объяснению фено

жаты в форме кругов раз
ных размеров, торчат ка
кие-то антенны, отходят 
полукруги и прочее. Ви
дали мы эти снимки в 
газетах не раз... Отстав
ной инженер Пэт Делга
до потерял покой. «Это 
по силам лишь высшему 
разуму, пришельцам из 
космоса, человек не в со
стоянии такое сделать... 
Пэт рыскал по полям, 
изучал, написал книгу 
«Доказательство в виде 
круга». И он был дале
ко не один в своих ис
следованиях. Ученые из 
разных стран ломали го
ловы, строили теории, за
меряли таинственную 
энергию, излучаемую 
кругами. Возникла даже 
специальная наука.

А веселые друзья Дэй
вид и Даглас трудились: 
делали детальный чер
теж очередного рисунка, 
брали нехитрое оборудо
вание — деревянную дос
ку длиной метр двадцать, 
моток веревки, Даглас

вячка, они так и просились в 
сумку. Как нам говорили по
том старожилы, на том боло
те и вообще в Зоне грибы 
не растут. По словам контак
теров, это «администрация» 
пыталась нас утешить за сор
ванный контакт. А грибница 
получилась отменная. Ночью 
же, когда мы с товарищем 
хотели уезжать из Зоны, слу
чилась интересная деталь. Ко
гда один из ребят из Ижев
ска заваривал чай, у нас про
явил свою деятельность ба
рабашка (слава богу, что у нас 
ничего не пропало!). Чай по
лучился таким крепким, что 
мы его еле пили, хотя зава
ривавший его заварки сыпнул 
совсем немного... В эту ночь 
нас не пустили. Неожиданно 
пошел дождь. А сенсы и кон
тактеры вообще идти не со
ветовали. Тогда мы решили 
идти днем, чтобы успеть на 
пятичасовой автобус. Утром 
же, когда выспались, пошли с 
товарищем брать пробы с 
места июньской посадки. а 
там еще встретились с очевид
цем посадки прошлой ночью. 
Он увидел куполообразное го
лубое облако, в котором мер
цали два «прожектора». Рядом 
с объектом он ощущал тени и 
испытал сильное чувство стра
ха. Расстояние до объекта бы
ло около 60 метров.

...Уходить страшно не хо
телось, но мы должны были 
вернуться к понедельнику.. А 
съездили мы не зря. Мало тб- 
го, что приобрели полезные 
знакомства, записали адреса 
друг у друга, мы фотографи
ровали. брали пробы, а у ме
ня почти до конца уменьшил
ся лимфоузел, из-за которого 
сильно вспухла и болела ле
вая часть горла, причем пе
рестала болеть я пеовую же 
ночь нахождения в Зоне Но 
это не значит, что они меня 
полностью излечили — печен
ка до сих пор пошаливает.

Вообще, нахождение людей 
в Зоне не желательно, точнее 
сказать. категорически про
тивопоказано,— у них меня
ется психика, теряется рассу
док, некоторые сильно забо
левают, А вот ученым — доб
ро пожаловать!

Что сообщат анализы, ско
ро узнаем. А пока —только 
догадки...

м. ШИШКИН, 
Екатеринбург. 

мена НЛО посвящена даже 
целая книга А. Менегетти 
«Отклоняющая решетка в че
ловеческой психике».

Свердловское общество
«СССР —• Италия» начинает
проводить семинары — тренин
ги «Введение в онтопсихоло 
гию» для специалистов пси
хологов и психотерапевтов. 
Первый семинар состоится в 
конце ноября. С теми, кто хо
чет познакомиться с ориги
нальной концепцией происхо
ждения НЛО. а также для 
всох, кто интересуется вопро
сами воспитания, развития 
творческих способностей, уже 
проводятся занятия.

Пройти предварительное 
собеседование, а также прио
брести книгу А. Менегетти 
можно в Ассоциации дружбы 
и междунаоодного сотрудни
чества (Набережная рабочей 
молодежи, с 16 до 18 час.).

В дальнейшем предполага
ется проведение сеансов ки
нотерапии (просмотров худо
жественных фильмов с . по
следующим онтопсихологиче- 
ским анализом). В будущем 
году ожидается приезд в наш 
город онтопсихологов из Ита
лии. И, наконец, к выходу на 
русском языке готовятся кни
ги А. Менегетти: «Онтопеда- 
гига», «Музыкотерапия», «Кли
ническая онтопсихология» и 
«Кинотерапия».

А. ШИРЫКАЛОВ,
Член Санкт-Петербургской 

ассоциации онтопсихопогми, 
член Свердловского общест

ва «СССР — Италия».
Справки по телефону: 

22-31-С9 [после 74 ноября!.

надевал бейсбольную ша
почку с прикрепленным 
к козырьку «глазоме
ром»— и шли на поле де
ятельности. Один вста
вал в центр будущего 
круга и держал конец 
веревки, другой ее натя
гивал и доской, привя
занной к веревке, «гла
дил» тяжелые колосья 
по чаеовой стрелке виток 
за витком. Долгих три 
года творчество друзей 
никто не замечал. А по
том началось'...

«Нас всех надули'.» — 
Пэт Делгадо совершенно 
раздавлен: дело жизни 
оказалось розыгрышем, в 
который раз великое от 
смешного отделяя один 
шаг. «Если все это прав
да, мы все оказались в 
дураках». Пожалуй.. (Об 
этом сообщает журнал 
«Тайм»),

НА СНИМКАХ: произ
ведение веселых ребят в 
графстве Уилтшир; а вот 
и они сами.

Фотохроника ТАСС.

Бермудский
«орешек» 
разгрызли...

(В который уж раз?)
Существовавши« до емх пор 

объяснения феноменов, проме- 
ходящих в Бермудском тре
угольнике, не учитывали все
го разнообразия фактов.

ВМФ США в 1943 г. прОвев 
секретный эксперимент на «го
ре близ Филадельфии. Неболь
шой миноносец был подверг
нут воздействию интенсивного 
магнитного поля пульсирую
щего типа. Чудовищное напряг- 
жен не во многие тысячи, а мо
жет, и миллионы эрстед дало 
поразительные следствия, поя
вилось зеленое свечение, по
добное тому, о котором раескэ«- 
зывалИ спасшиеся от катаст
роф в треугольнике; затем суд
но стало невидимым, оставляя 
лишь след На воде; стали исче
зать члены команды, некото
рые вообще дематериализова
лись безвозвратно: после экс
перимента многие сошли с 
ума, некоторые погибли, не
большая часть приобрела спо
собность становиться невиди
мыми и проходить сквозь сте
ны.

Попомним «чудеса» из дру
гой области; феномен пирамид», 
открытый Карелом Дрбалом. В 
верхней трети пирамиды вода 
становится целебной и может 
пои мытье снять седину с го
ловы. мясо не гниет, а «муми
фицируется». молоко не кис
нет. тупые бритвы затачивают
ся и многое другое. Источник 
«пирамидальной» энергии, про
изводящей все это. пока не об
наружен. Хотя это довольно 
просто. Ведь пирамида сама 
символ фокусирования, схож
дения всех поверхностей в од
ной точке. Достаточно поста
вить в поток воды воронку» 
мам из ее горла пойдет усилен
ный ток

Не такое ли «фокусирова
ние» производит садовник, за
жимая отверстие шланга, что
бы струя летела дальше? Толь
ко в пирамиде вместо ролы — 
энергия недр Земли. Хотя на 
только оттуда Есть древнее 
предание, согласно которому 
п основании египетских боль
ших пирамид и под сфинксами 
заложены приборы египтян, их 
наследие от атлантов.

Значит, на лне Атлантики 
могут быть пирамиды? Они и 
обнаружены я этом районе ме
ла г но. хотя это и не столь ши
роко известно Такая наколка 
является весомым аргументом 
в пользу мгтимноети древних 
прежний об Атлантиде, раз
бросанных по всему миру, у 
многих народов

А. ПЕТРОСЯН.
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Вечерний разговор

Представляю гостя редакции: Роман Анатольевич Николаев, 
директор музыкальной школы X: 2, сопредседатель общества 
«СССР — Италия», заслуженный работник культуры. Недавно 
он возглавлял группу музыкантов, приглашенную на фести
валь, посвященный 200-летию со дня смерти Моцарта, в италь
янском городе Ферентино. Там, в Италии, Романа Анатольевича 
пышно именовали «Президентом оркестра», и в словах этих, на 
мой взгляд, заключено чуть больше, чем традиционная вежли
вость. Тем, кто многие годы участвует в музыкальной жизни 
юрода, Николаева особо представлять не нужно.

А разговор наш, как ни странно, все же не об Италии и не о 
фестивальных днях. Из нашей долгой беседы мне показалось 
очень важным выделить ту часть, которая до сих пор остается

валя все расходы просчитали 
заранее, и дорога от Милана 
до Рима ни в каких сметах 
предусмотрена нс была... И 
вот эту сумму на проезд — 
тысячу с лишним долларов —
супруги выложили из своего
кармана. А ведь это люди, ко
торые по меркам Италии толь
ко-только начинают вставать 
на ноги. Причем я-то узнал об 
этом случайно, они никоим об-

для многих болезненной. Если попытаться дать условное 
ние, девиз этой теме, я бы сказал так: «Музыкант уехал, 
ка кончилась?»,..

назва-
Музы-

разом не упрекнули 
чайно в гостинице я 
их разговор, как, 
большую дыру в 
бюджете залатать... 
поражен, ведь мы

нас: слу- 
попал на 
мол, эту 
семейном 
И я был 

нм, собст-

ным именно это горячее же
лание не порывать с Екатерин
бургом, помогать становлению 
культуры. А ведь, повторюсь, 
по итальянским меркам он 
человек, который только начи
нает «оперяться». Профессор 
консерватории в городе Лати- 
но, имеет контракты как ди
рижер, его жена Ольга Доро
нина (она скрипачка из орке
стра «Бах») тоже имеет много 
контрактов, однако до какой- 
то роскоши им очень далеко. 
Кстати, когда они рассказыва
ли о том, как трудно им было 
на первых порах пробиться,

тенцнала, их идей, новаторст
ва! Ну, уехал Тышков, Мирчин, 
уехали замечательные музы
канты симфонического оркест
ра Горзальчик и Бирман (тру
бач). Уехал пианист Бирман, 
уехал Олег Уманский. Это же 
люди, которые играли очень 
заметную роль в культурной 
жизни Свердловска. Если кто- 
то из них хотел бы приезжать, 
чтобы оказать помощь, то я 
не вижу препятствий. Давно 
наступил момент, когда мы 
должны пересмотреть свое от-

объединение

Специализированные
Уралсистем' программные средства

Для медицинских

Хотите
увидеть мир 
и заработать?

— И все-таки, Роман Ана
тольевич, давайте начнем с 
фестиваля.

—- Конечно, это тесно связа-
но с нашей темой. все-
ю есть своя предыстория. 
Нежданно-негаданно нам при
шло, на общество «СССР — 
Италия» приглашение из горо
да Ферентино. Это действи
тельно было, сюрпризом: груп
пу свердтозских музыкантов 
приглашают на курс-фестиваль, 
причем в факсе даже персо
нально указаны фамилии сту
дентов училища имени Чай
ковского. Двухсотлетие со дня 
смерти Моцарта — событие в 
музыкальной жизни большое. 
Эта дата широко отмечается 
во всем мире. В приглашении 
было написано, что этот курс 
мастерства проведут крупные 
педагоги, музыканты.

Позвонил я по указанному 
телефону и попал на нашего 
земляка Сергея Григорьевича 
Дьяченко...

— Того, который совсем не
давно остался в Италии после 
поездки с оркестром?

— Конечно. Фигура Дьячен
ко в'городе имеет довольно не
однозначную оценку. С одной 
стороны, этот. . человек создал 
камерный оркестр, носивший 
разные названия — «Самоцве
ты Урала», «Оркестр Дьячен
ко», сейчас он известен как ор
кестр. «Бах». Это событие было 
очень заметным в музыкальной 
жизни города, всколыхнуло ее. 
Ведь известно, ■ что попыток 
создать у нас камерный ор
кестр было много. Этим зани
мался Канторов, оркестр какое- 
то время существовал, но боль
шого влияния не имел. Потом 
Канторов уехал-, и на смену 
ему пришел Дьяченко. Ему 
удалось не', только создать 
серьезный камерный оркестр 
с именем, но и вывести музы
кальную жизнь города на но
вый уровень. Когда С. Г. Дья
ченко' пришел работать в учи
лище имени Чайковского — 
педагогом, дирижером училищ
ного оркестра, у нас вдруг по
явился второй очень мобиль
ный, хорошо подготовленный 
студенческий оркестр, который 
стал выступать нс только в 
рамках учебной программы, но 
и начал самостоятельную кон
цертную жизнь.

Поскольку -я имею отноше
ние к музыке, я, конечно, за 
этим. развитием следил и ви
дел, что за пультом стоит че
ловек, очень хорошо зна
ющий свою профессию, умею
щий вдохновить исполнителей, 
а главное, что от концерта к 
концерту возрастало качество 
исполнения, причем — музыки 
разнообразной' и очень инте
ресного репертуара.

Зная, насколько это слож
но, я удивлялся энергии Дья
ченко, его одаренности, ведь, 
повторюсь, -до- него никому со-
здать подобные оркестры не
удавалось.

С Сергеем Григорьевичем
лично я знаком не был тогда,
нас позже представили друг 
другу в одном из концертов,
я попросил его принять уча- 

обществастие в раооте 
«СССР — Италия», 
во ответил, что да, 
ресно, но в то же

он вежли- 
мол, инте- 
время дал

понять, что есть у него другие 
планы и задачи. Кстати, тогда 
он рассказал о двух интерес
ных идеях: создание интерна
ционального оркестра и откры-

ф ФУТБОЛ

ПОБЕДЫ РАСТУТ

тие в нашем городе школы
мастеров скрипичного искусст
ва. чтобы с помощью нашего 
общества можно было посы-
ла ть людей учиться в 
сдвинуть, объединить 
ру у нас.

Потом я бывал на

Италию, 
эту сфе-

его кон-
пертах, позже оркестр уехал 
в Италию и... вернулся без 
Дьяченко. По городу поползли 
самые противоречивые слухи:

венно, никто. Это наши проб
лемы, как говорится: вы хоти
те ехать на фестиваль —• пла
тите свои деньги. А супруги 
при этом не только не заикну
лись о собственных расходах, 
но и, зная наше положение, 
тб, что мы приехали без гро
ша. в дороге нас кормили, да
же баловали сладостями...

Был и еще один момент, 
уже со стороны хозяев фести
валя. Из-за отсутствия в Аэро-

устроиться, что иногда 
буквально голодали, я не 
минул задать волнующий 
гих у нас вопрос: «Вы 
вывезли, как утверждает

они 
при- 
мно- 
ведь 
мол

ношение к тем, 
если у них есть

кто уехал. И
желание по

мочь нам, надо создавать все
условия для того, чтобы их
мастерство, опыт, исполнитель-
ское 
нас.

нскусство работали на

работников
- «АРМ ВРАЧА СТАЦИОНАРНОГО ОТДЕЛЕНИЯ», 
— «АРМ — МЕДСТАТИСТИКА»,
— «РАДОН» (РАнняя Диагностика в ОНкологии),

HEI PER» (лечебно-диагностические про-

флоте билетов на нужное нам

на, очень ценные инструменты 
и смычки. У вас самый деше
вый смычок стоит здесь 80 ты
сяч долларов!» Он ответил: 
«Понимаете, если у тебя нет 
хорошего инструмента и смыч
ка — половина твоих престиж
ных контрактов просто «ле
тит». И потом, для настояще
го музыканта легче пойти со-

что 
во, 
ся
Вы

Во всем мире принято, 
лаже сменив гражданст- 
талант все равно остает- 
достоянием своей страны, 

вот рассказывали мне
раньше, что за Моцарта до 
сих пор бьются три страны — 
чей он... Недавно по радио ус-
лышал 
битый

про какой-то гол/ за-
в ворота бывшим

Сколько стоит
гордое «Фи»?

сбежал, предал, непорядочный 
человек, воспользовался нашей 
доверчивостью и т. и. Поэтому, 
когда мы созвонились по теле
фону, была обоюдная насто
роженность. Он меня знал, 
скажем, «между прочим», а я 
был нашпигован слухами. Тем 
не менее Дьяченко предложил 
мне собрать группу музыкан
тов с обязательным участием 
ребят из училища, так как он 
очень благодарен городу за то, 
что в трудный момент его 
поддержали, дали ему возмож
ность осуществить творческие 
планы, реализовать себя.

Мы наметили количество 
участников и приступили к ре
петициям. Программа была 
сложная, Моцарта всегда иг
рать трудно, тем более, гото
вясь к поездке в неизвестный 
нам город Ферентино, не зная 
традиций... Тем не менее мы 
подготовили обширную про
грамму. предложенную нам. й 
стали собираться в путь. Не 
буду перечислять все вообра
зимые и невообразимые пре
пятствия, вставшие у нас на 
.пути. Но и помощь нам оказа
ло очень много людей. Мы 
часто говорим, что у нас чер
ствость в обществе, холодный 
расчет, недоброжелательность. 
Да, с этим пришлось стол
кнуться, не все, безусловно, 
радовались тому, что группа 
каких-то музыкантов едет в 
Италию. Тем не менее была 
масса людей, деловых людей, 
которые поняли, что это очень 
важно: отправить музыкантов 
поучиться за рубеж. Если бы 
не организация «Международ
ный менеджмент в искусстве» 
во главе с Борисом Симоновым, 
то ничего бы у нас с поезд
кой, оформлением документов 
просто не получилось. Б. Си
монов, сам артист, понимая 
важность такой поездки, бук
вально дневал и ночевал во 
всех . бюрократических коридо
рах... С финансами очень по
могли председатель общества 
«СССР — Италия» Ю. Сомой- 
лович, глава центра культуры 
Б. Альтшулер, концертное объ
единение при Уральской кон
серватории, возглавляемое 
И. Марковичем. Вот так бла
годаря четкой организации и 
безоговорочной финансовой
поддержке мы прибыли на
курс-фестиваль вовремя.

Замечу еще в этом же кон
тексте. По ряду причин мы 
приехали вместо Рима в Ми
лая. Здесь нас встретил 
С. Дьяченко со своей женой 
Ольгой Дорониной. А дело в 
том, что организаторы фести-

шей группе. Кстати, и Кирилл, 
и Юрий нынешней зимой нач
нут подготовку к новому се
зону в составе уралмашевской 
команды мастеров.
• МИНИ-ФУТБОЛ

число мы вынуждены были
купить билеты на три дня поз
же окончания фестиваля. Хо
тя, замечу, к нашему удивле
нию и на пути в Италию, и 
обратно треть самолета была 
совершенно пустая... Так вот, 
мы. настроились три дня про-
вести 
лета.
ными 
вале, 
срок

в аэропорту, ожидая вы- 
Но, оставшись доволь- 
нашей работой на фести- 
организаторы продлили 
командировки, увелйчи-

бирать милостыню, нежели 
продать инструмент!»

— Музыкант уехал, начал 
потихоньку вставать на ноги 
и тут же заботится о городе, 
который его проклял... Поче
му?

— Хочу сказать о другом,
чтобы ответ на этот вопрос
был яснее. Система воспита-
ния в России лучше дру-

шим футболистом. Этим 
научились гордиться, хотя 
играет этот футболист

на- 
мы

I и 
за

команду чужой страны.
— Конечно, теряем больше 

мы, а нс наши бывшие земля
ки. Если бы я был человеком, 
имеющим какую-то власть и 
возможности, то сделал бы
все, 
шать 
кто 
себя 
Ведь

чтобы здзывать, пригла- 
к нам на работу всех, 
когда-то уехал и сумел 
реализовать за границей, 
то. что сегодня мы вкла-

ли расходы и 
условия для- 
дыха

— Давайте

предоставили 
полноценного

вернемся к
чалу нашей беседы. Кто

все 
от-

на- 
он

теперь — «предавший» Родину 
Дьяченко?

•— Когда пошли все эти раз-
говоры 
захотел 
как же 
ле.

о невозвращенце, я 
выяснить для себя, 

все было на самом де-

Естественно, разговор на эту 
тему у нас состоялся в Ита
лии. Дьяченко прямо сказал, 
что хотел жить на Западе, 
чтобы .творчески полнее реа- 
лнзомтъ себя, никакую роди
ну он нс. предавал, остается 
горячим патриотом России, 
нашего города и очень хотел 
бы сюда возвращаться —.для 
работы, поддержки молодых 
дарований. Удивительно, но 
тот мимолетный наш разговор 
о новых идеях, оказывается, 
имеет для Сергея Григорьевн-

гих, как ни странно, своей 
централизованностью. Посто
янное финансирование, хоть и 
скупое, постоянная работа над 
методикой воспитания, которая, 
отбрасывая все ненужное, да
ет очень точную, целенаправ
ленную и качественную подго
товку. И мы сегодня начина
ем пожинать горькие плоды 
отъезда педагогов, музыкан
тов. Потому что русская шко
ла уже начинает быстро при
виваться на Западе. А мы ста
ли терпеть фиаско на многих
международных конкурсах,
потому что лучшие спеииали-
сты уехали из страны, 
дая поросль еще не в 
нин сменить опытных 
а промежуток остается 
посредственным... Об

моло- 
состоя- 
коллег, 
весьма

этом

дываем в культуру, это через, 
годы даст невероятный эффект 
и в экономике, и в медицине, 
во всех сферах. Ибо человек 
образованный, эмоционально, 

духовно богатый, мыслит и 
действует иначе, у него нет 
желания совершать некраси
вый по. тупок Это V нас, к со
жалению, до сих пор не пони
мается.

И люди, уехавшие на луч
шие условия, сегодня остро 
переживают за нас. Мы созда
ем совместные предприятия, но 
не создаем совместных, напри
мер. музыкальных академий, 
школ искусств... Нет дально
видности, подход примерно та
кой- «Ну, подумаешь, играет 
мальчик что-то». Никому в го
лову не приходит . одаренных 

ребят послать учиться за гра
ницу, создать им дома усло
вия. Часто такого понимания 
нет не только у властей, но и 
у музыкантов! II ■ если мы за
интересованы в том, чтобы за
втра у нас были хлеб, колба-

ча вполне серьезное 
жение, Он мечтает 
интернациональный i

! продол- 
создать 

оркестр в
нашем городе, продолжает ду
мать над созданием школы 
мастеров скрипичного искусст
ва. Он хотел бы проведения в 
области конкурсов молодых 
исполнителей Урала — студен
тов музыкальных училищ, де
сятилетки... Что было для ме
ня совершенной неожидан
ностью — Дьяченко готов фи
нансировать такой конкурс. 
Он сказал, что если мы суме
ем организовать здесь этот 
конкурс, в Екатеринбурге.. то 
Сергей Григорьевич устава в-
ливает первую премию 
долларов, две премии

в 400
в 200

долларов и три премии по 100
долларов. Естественно, я при-
ехал с его идеями сюда, центр 
культуры готов взять на себя 
организационную сторону, ес
тественно, общество «СССР — 
Италия» приложит усилия. 
Сейчас дело только за тем, 
чтобы сам Дьяченко разрабо
тал условия конкурса, про
грамму. Вот тогда мы, види
мо, объявим о проведении его 
в нашем городе.

Для меня было поразитель-

опень озабоченно говорил Дья
ченко, . отсюда его желание 
вложить свои деньги, приез- 
ткать в страну, участвовать в 
развитии культуры города. 
При все том, что, безусловно, 
он человек самолюбивый и хо
тел бы оказывать заметное 
влияние на культурную жизнь 
здесь Но он ведь и может это 
делать!

— Действительно, почему 
мы должны вставать в позу 
и говорить наше гордое «Фи!», 
если интересы уехавшего му
зыканта (или художника, или 
литератора...) и наши — сов
падают?!

— Да-да. Расточительная 
наша гордость — когда мы 
уехавших пригвождаем к по
зорному столбу и вычеркиваем 
из нашей жизни — страшная 
вещь. Выгода ведь всегда 
обоюдная! Тот же Дьяченко 
смотрит и п более отдаленное 
будущее. Он хотел бы создать 
на свои средства, когда вста
нет на ноги, настоящий ма
стер-класс в Италии, куда бы 
могли приезжать молодые му
зыканты из нашего региона. 
Сюда, в этот мастер-класс, бу
дут приглашаться выдающие
ся педагоги, исполнители с ми
ровыми имёнами.

Вы понимаете? Мы разбра
сываемся не только людьми, 
мастерами, мы лишаем себя и 
огромного их творческого по-

са, чтобы не 
разрушенных 
ных детей, то 
за медлительно, 
дывать деньги,

было трагедий, 
семей, несчаст- 
уже сейчас, не

нужно вкла- 
огромные день-

ги в культуру, в ее развитие, в 
привлечение талантливых 
земляков, патриотов города.

11 
лают 
если 
ства

делать это так, как де- 
в той же Италии. У нас 
кто-то вложил свои сред- 
в нечто, относящееся к

культуре, он начинает трубить 
об этом на весь свет. Там ус
троители тех же фестивалей, 
конкурсов делают все добро
желательно, спокойно, без шу-
ма, чтобы 
ствовал 
ущербным, 
ÎI это, на 
правильно.

музыкант не чув- 
себя зависимым, 
чем-то обязанным, 
мой взгляд, очень

...Устроители фестиваля в 
Ферентино собираются сделать 
его ежегодным, международ
ным, привлечь известных ма
стеров. Провожая нас, орга
низаторы говорили, что такой 
хороший контакт между италь
янскими и нашими музыкан
тами они хотели бы всемерно 
продолжать и укреплять. И 
Дьяченко приложит все уси
лия. чтобы этот контакт не 
Оборвался.

С гостем беседовал
С. МОЛОДЦОВ.

Ферентино — Екатеринбург.

4 АЛЬПИНИЗМ

ВЕРТИКАЛИ МУЖЕСТВА

Если вы энергичны и име
ете хорошую специальность 
и квалификацию, обра
щайтесь в «ПРОДЬЮ- 
СЕР» — Российский фнля-
ал американской фирмы
«Мак Квирк
Компани оф

Консалтинг
Вашингтон*

граммы для отделений реанимации и интенсивной тера
пии в детских больницах и роддомах).

ПРОГРАММНЫЕ СРЕДСТВА — ЭТО 
ОБЛЕГЧЕНИЕ И УСКОРЕНИЕ РУТИННЫХ 

И ТРУДОЕМКИХ, НО НЕОБХОДИМЫХ 
В ВАШЕЙ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ ПРОЦЕДУР!

Демонстрация программных средств ежедневно с 10 до 
17 часов в Коммерческом фонде: ул. Луначарского, 81, 
комн. 36, 3 этаж.

Телефоны: 55-33-16, 56-92-05

КОГДА РУБЛЬ ПАДАЕТ В ЦЕНЕ, 
КТО ДУМАЕТ О МЕЛОЧИ!

ФИРМА «КВЭСТ»!
Инфляция не принесет ущерба владельцам игробизне- 

са, если игровые автоматы будут питаться жетонами,
ФИРМА «КВЭСТ»!

за сутки превратит Ваш монетоприемник в жетонопри-
С ДАЛЬНОВИДНЫЕ ВЛАДЕЛЬЦЫ ИГРОВЫХ 

АВТОМАТОВ ВЛАДЕЮТ СИТУАЦИЕЙ.
НАШ АДРЕС: 620077, Екатеринбург, а/я 127. 

Контактный телефон: (3432) 414-476.
Рекламное агентство «Малахит».

LIETUVA - РОССИИ
ПОЛИТИЧЕСКАЯ НЕЗАВИСИМОСТЬ — 

ЭКОНОМИЧЕСКИЕ СВЯЗИ.
Вильнюсский завод счетных машин ПО «Сигма», 
Литовско-американское предприятие «Сигма-америком», 
Уральское научно-производственное предприятие «Урал

автоматика»,
Малое научно-производственное предприятие «Тэкии- 

ком»
ПРОВОДЯТ

В ЕКАТЕРИНБУРГЕ 26—27 НОЯБРЯ 
ПРЕЗЕНТАЦИЮ СВОЕЙ ПРОДУКЦИИ:

— неоднородные вычислительные сети 
СМ1600—IBM PC);

— программное обеспечение 
бухгалтерский учет, медицина, 
рования.

Презентация проводится: 26 
малом зале Дворца молодежи,

26 ноября 15—18 часов, 27 
УНППА «Уралавтоматика» (ул.

в областях: 
автоматизация

(CMI700—

экономика, 
проекти-

ноября 10—14

ноября 9—14
Хохрякова, 2),

Справки по телефону: 57-84-70.

часов

часов в

УВАЖАЕМЫЕ АКЦИОНЕРЫ
УРДЛЬСКОЙ ТСВАРНО СЫРЬЕВОЙ БИРЖИ!

Биржевой комитет УТСБ приглашает вас на общее собра
ние. Собрание состоится 22 ноября 1991 гола в Малом зале 
здания № 15 по ул. 8-е Марта в Екатеринбурге.

Начало регистрации в 10.00.
Дополнительная информация по телефонам: 58-39-72. 

51-45-31.

УРАЛЬСКИЙ
БИРЖЕВОЙ ЦЕНТР

АКЦИОНЕРНОЕ ОВЩЕСТВО ЗАКРЫТОГО ТИПА.

по трудоустройству в США 
и Канаде. Вы вступите в об
щепринятую в мире систе
му международного трудо
устройства, а это — надеж
ность и эффективность.

Помните! Этим путем до 
вас уже воспользовались 
тысячи граждан многих, 
стран.

Спешите и вы!
Обращайтесь по почте
или лично
620146, г.

ГСП-738, ул.
28. коми. 1.

по адресу:
Екатеринбург, 
Ак. Бардина, 

Понедельник—
с 9 до 18 часов, вторник, 
четверг — с 12 до 20 ча
сов.

Телефон: 28-91-76.

Предприятие
КУПИТ

новые автомобили мар
КН < 
«Г A3»

«ВАЗ», «УАЗ»,
и «Москвич» у

частных лиц и органи
заций по коммерче
ским ценам.

Справки по телефо
ну: (3432) 44-50-62.

Дпогмщ
молодежи

17—18 декабря 
Рок-мост Москва — 

Екатеринбург
«ЧАИ-ф» — «БРИГАДА С».

Начало концертов 17 де
кабря в 17.30, 18 декабря в 
17.30, 20.00.

Билеты продаются в кас
сах Дворца молодежи и 
пассажа.

Научно-
производственное

предприятие
«Металлические

композиты»
© Обладает малой и 

мелкой пластикой (скульп
турой) для офисов.

Материалы: дерево, ке
рамика, металл, мрамор и 
их сочетание.

* Рассмотрит любые за
явки от предприятий и 
частных лиц на разработку 
и выполнение скульптурных 
произведений.

© Принимает заказы на 
оформление офисов.

© Обладает новой совер
шенной методикой расчета 
контактного узла и техно
логических параметров про
изводства серной кислоты.

Наш контактный узел — 
это отсутствие потерь SOs.

© Выполнит проектные 
работы по вентиляционным 
и отопительным системам,

Иаши контактные 
телефоны: 51-31-29, 51-12-90.

Повторяю фразу из своего 
годичной давности отчета.: 
«Чем лучше играет взрослый 
«Уралмаш», тем больше чем
пионских наград привозит их 
смена, воспитанники уралма
шевской СДЮШОР».

Из Минеральных Вод и Тер
нополя, где состоялись юно
шеские чемпионаты страны по 
футболу среди спортсменов 
1974/75 и 1975/76 гг., с побе
дой вернулись сборные России, 
в составе которых играли де-

ВАЛЕ, УПИ1
Победой кишиневской

вять 
семь 
зик, 
нов, 
шин,

юных уралмашевцев. Во- 
— М. Кузнецов, А. Ko- 
С. Устьянцев, А. Сазо- 

Д. Тимошенко, А. Мокру-
С. Федотов и К. Люб-

ченко вместе с тренером Н. Ба- 
куничевым выступали на тур
нире в Минеральных Водах (а 
Любченко по результатам се
зона включен в состав юноше
ской сборной СССР). Еще 
один футболист — Ю. Килин- 
чемпион СССР в более млад-

команды «Валеология» и ека
теринбургского «Строителя» 
(УПИ) завершился полуфиналь
ный турнир на Кубок СССР 
по мини-футболу, прошедший 
в Екатеринбурге. Первона- 
чально восемь команд, три из 
которых представляли Сверд
ловскую область (кроме сту
дентов УПИ, играли екатерин
бургская «Комета» и верхней- 
винский «Строитель») были

1 разведены на две группы, Че
тыре сильнейшие — пара фи
налистов плюс «Строитель» и 
тираспольский «Пластик» (ав
тор довольно громкой сенса
ции, ведь он победил самих 
чемпионов Союза, московский 
КСМ-24). В играх этих четырех 
команд и выявились два кан
дидата, завоевавшие путевку 
в следующий коуг турнира.

ю. ОВОДОВ.

Завершился летний альпи
нистский сезон. Ведущие спорт
смены областной федерации 
альпинизма традиционно уча
ствовали в чемпионатах стра
ны, республики и Вооруженных 
Сил. Во всех этих представи
тельных соревнованиях екате
ринбургские альпинисты одер
жали победы. Причем в чем
пионате страны во всех трех 
классах. Беспрецедентный слу
чай в истории отечественного 
альпинизма.

«НС» уже сообщала о чем
пионах России в классе высот
но-технических восхождений, 
удостоенных этого звания за 
прохождение нового проблем
ного маршрута по северо-вос
точной стене знаменитого па
мирского шеститысячника — 
пика Энгельса (6510 м). Прав
да, ошибочно вместо автора 
этих строк тренером был на
зван капитан команды Н. Жи
лин. Чемпионат страны стар
товал скальным классом (вос
хождения па вершины до 
4250 м). В июне в ущелье Ка
равший Памиро-Алая собра-

лись сильнейшие команды рес
публик, Москвы, Санкт-Петер
бурга и команда СКА Екате
ринбурга! В отличном стиле и 
с лучшей скоростью покорив 
пики Асаи и 4240 м по самым 
сложным маршрутам этого 
класса в наших горах, первое 
место заняли армейцы Л. Кле
нов, С. Борисов, М. Брук, М. 
Донских, И. Бугачевский, Л. 
Солодовников. Первые четверо 
из названных чемпионов через 
десять дней приняли участие в 
.классе технически сложных 
восхождений чемпионата стра
ны ( вершины до 5750 м, ущелье 
Ляйляк Памиро-Алая) теперь 
уже в составе сборной коман
ды РСФСР под руководством 
тренера А. Лсбедихина, в про
шлом неоднократного чемпио
на СССР.

В этом классе вместе с чет
веркой армейцев на высшую 
ступень пьедестала почета под
нялись екатеринбуржцы — ма
стера спорта А. Колесов и А. 
Лимаренко, также включенные 
в российскую команду.

Если первые два класса чем-

пионата страны проходили в 
открытой борьбе, все команды 
были собраны в ограниченных
горных 
класс

районах, то третий 
высотно-технических,

восхождений (вершины до 
6700 м) согласно положению 
был разыгран среди победите
лей чемпионатов республик, 
Москвы, Санкт-Петербурга и 
Вооруженных Сил. В начале 
ноября главная судейская кол
легия, рассмотрев отчеты 
команд, присудила первое мес
то чемпиону РСФСР послед
них трех лет команде нашей 
области в составе Н. Жилина, 
А. Солодовникова, Г. Бажуко- 
ва, Т. Осиповой и В. Федоро
ва. Вице-чемпионами страны 
стали армейцы Екатеринбурга 
(капитан команды А. Агафо
нов) за прохождение своего 
«авторского» маршрута выс
шей категории сложности так
же по северо-восточной стене 
пика Энгельса.

А. МИХАЙЛОВ, 
тренер команды области 

и СКА, мастер спорта, 
заслуженный тренер РСФСР.

ВНИМАНИЮ ДЕЛОВЫХ ЛЮДЕН!
Возобновлен прием в акционеры произ

водителей промышленной и сельскохо
зяйственной продукции и продажа бро
керских мест на конкурсной основе. Наши
акционеры это крупнейшие товаро

ПРОДАЮ
© Щенков породы сен

бернар с хорошей родослов
ной, в роду победитель 
ФРГ, чемпион Венгрии, по
бедитель северных стран.

Телефон: 73-22-35.

производители Урала, Вы можете стать 
одним из них!

В течение первых шести торгов уже заключе
но сделок на 34 млн. рублей.

УРАЛЬСКИЙ БИРЖЕВОЙ ЦЕНТР —

КУПАЮ

ЭТО
СО СДЕЛКИ

САМЫЙ НИЗКИЙ ПРОЦЕНТ
В ЕКАТЕРИНБУРГЕ — ВСЕГО 0,2 %!

4» Автомобиль «Жигули», 
можно в аварийном состоя
нии.

Звонить по телефону: 
23-32-30 с 20 до 22 часов.

С 18 ноября - ежедневные торги!
ф Для желающих овладеть деловой специаль

ностью
ПРОДОЛЖАЕТСЯ НАБОР В ШКОЛУ БРОКЕРОВ.

Если Вы нуждаетесь в услугах квалифициро
ванных брокеров — мы можем Вам помочь.

БУДЕМ РАДЫ ОКАЗАТЬ СОДЕЙСТВИЕ 
В РЕШЕНИИ ВАШИХ ПРОБЛЕМ!

Наш контактный телефон: 51-15-00.

© По коммерческой пе
не новую а/машину «Жигу
ли» любой модели, «Моск
вич-2141», «УАЗ», короб
ку передач «ВАЗ-2101».

Контактные телефоны: 
52-03-64, 34-47-90.

© Квартиру за наличный 
и безналичный расчет в те
чение 1—5 дней. Возможен 
обмен на машину или на 
товары. Оформление доку
ментов беру на себя.

Телефоны: 58-99-71,34-93-47 
с 8 до 18 часов.
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